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Комплексной механизации 
и автоматизации—  

широкий размах
XX I съезд КПСС, наметивший 

грандиозную программу коммуни
стического строительства, под
черкнул, что комплексная меха
низация и автоматизация произ
водственных процессов являются 
решающим условием выполнения 
семилетнего плана и создания ма
териально-технической базы ком
мунизма. «Ставится задача, — 
говорится в Резолюции XX I съез
да КПСС по докладу товарища 
Н. С. Хрущева, — в течение се
милетки ликвидировать тяжелый 
ручной- труд на основе комплекс
ной механизации производствен
ных процессов в промышленно
сти, сельском хозяйстве, в строи
тельстве, на транспорте».

Со времени X X I съезда КПСС 
прошло всего несколько месяцев, 
а Центральный Комитет КПСС 
уже выносит на обсуждение оче
редного Пленума ЦК КПСС во
прос о выполнении решений съез
да о техническом прогрессе в 
промышленности и строительстве. 
Это еще раз свидетельствует о 
постоянной заботе Коммунистиче
ской партии о развитии народного 
хозяйства страны на высшей тех
нической основе, ее заботе об об
легчении условий труда рабочих.

Трудящиеся нашей области, как 
и все советские люди, встретили 
сообщение о созыве Пленума ЦК  
КПСС с большим удовлетворе
нием. Следуя примеру коллекти
вов передовых московских 
приятий, они решили в честь 
Пленума ЦК КПСС добиться но
вых трудовых успехов, активизи
ровать свою борьбу за техниче
ский прогресс.

Коллективы томских заводов— 
подшипникового, режущих инст
рументов, «Томкабеля», электро
лампового и многих других—обя
зались выполнить полугодовой 
план ко дню открытия Пленума, 
выдать на миллионы рублей сверх
плановой продукции, сэкономить 
много материалов, сырья, элек
троэнергии, топлива.

Характерной чертой соревнова- 
за достойную встречу июнь-ния

ского Пленума ЦК КПСС являет
ся широкий размах борьбы за 
внедрение новой техники, досроч
ное выполнение планов организа
ционно-технических мероприятий.

Коллектив подшипникового за
вода, например, обязался ко дню 
открытия Пленума пустить кон
вейер для сборки шариковых под
шипников. установить 6 автома
тов, 6 полуавтоматов, модернизи
ровать 10 токарных полуавтома
тов, осуществить много других 
важных мероприятий по автомати
зации и комплексной механизации 
производства.

Коллектив завода «Томкабель» 
решил ввести в строй действую
щих поточную линию по изготов
лению изоляционных кабелей, 
установить агрегат совмещенного 
волочения и отжига алюминиевой 
проволоки, внедрить другие цен
ные предложения.

В эти дни активной борьбы за 
технический прогресс должна воз
расти организующая роль партий
ных организаций. Это их обязан
ность — возглавить патриотиче
ский подъем масс, направить твор
ческую энергию трудящихся на 
изыскание новых резервов для 
ускоренного развития предприя
тий, на внедрение комплексной 
механизации и автоматизации про
изводства, повышение производи
тельности труда и снижение себе
стоимости продукции.

На многих наших предприятиях 
имеется немалый опыт внедрения 
автоматических и механизирован
ных линий, создания новых авто
матических станков, механизации 
отдельных трудоемких операций. 
Но наряду с этой высокопроизво
дительной техникой нередко ужи
ваются! отсталые методы, рядом с 
автоматами и поточными линиями 
существует много процессов, где 
преобладает ручной труд. Особен
но слабо механизирован внутри
цеховой и межцеховой транспорт. 
Поэтому главное внимание участ
ников сооевнования за достойную 
встречу Пленума ЦК КПСС дол
жно быть направлено на осущест
вление комплексной механизации 
и автоматизации производства. 
Автоматизация может доказать 
все свои преимущества только в 
том случае, когда будет достиг
нуто коренное улучшение на всех

стадиях технологического процес
са.

Большое значение для ускоре
ния технического прогресса имеет 
реконструкция предприятий на но- 

•1ВОЙ технической основе.
Вчера в нашей газете было 

опубликовано постановление ЦК  
КПСС «Об инициативе Владимир
ского обкома КПСС и Влади
мирского совнархоза в деле уве
личения выпуска продукции за 
счет реконструкции и расширения 
действующих предприятий».

ЦК КПСС поддержал инициати
ву владимирцев, разработавших 
мероприятия, позволяющие с 
меньшими затратами , и быстрее, 
чем при новом строительстве, 
увеличить вьшуск продукции за 
счет реконструкции и частичного 
расширения действующих пред
приятий.

Партийным, советским органам 
н совнархозам рекомендовано про
вести работу по увеличению вы
пуска продукции на действующих 
предприятиях путем замены и мо
дернизации оборудования, рекон
струкции и расширения производ
ственных площадей и лучшего ис
пользования имеющихся мощно
стей, при наиболее эффектив
ном использовании выделенных 
средств.

Большие возможности для уве
личения выпуска продукции за 
счет реконструкции имеются и на 

пред- ' томских предприятиях. Надо в ко- 
^  ' роткие сроки на каждом заводе, 

фабрике, в леспромхозе разрабо
тать и провести конкретные меро
приятия по увеличению вьшуска 
продукции на действующих произ
водственных площадях.

В оставшееся до Пленума ЦК  
КПСС время партийные, совет
ские, профсоюзные, хозяйствен
ные организации должны всесто
ронне обобщить опыт, накоплен
ный в области механизации 
и ■ автоматизации производства, 
вскрыть недостатки, выработать и 
осуществить такие меры, которые 
смогут уже сейчас улучшить де
ло. Этого можно достигнуть кро
потливой организаторской рабо
той по осуществлению техническо
го прогресса.

По инициативе Куйбышевского 
райкома партии состояние дел с 
автоматизацией и механизацией 
изучено на пищевых предприя
тиях. Итоги этой проверки были 
недавно обсуждены на районной 
производственной конференции 
пищевиков, на которой намечены 
дальнейшие меры борьбы за тех
нический прогресс.

В томских вузах работает нема
ло высококвалифицированных 
ученых. Они могут оказать пред
приятиям большую помощь в осу
ществлении технического прогрес-, 
са. Но научные силы к  вопросам 
автоматизации и механизации 
томских предприятий привлекают
ся очень слабо. Томский совнар
хоз и, прежде всего, его произ
водственно-технический отдел ма
ло выдвигают перед учеными кон
кретных вопросов комплексной ме
ханизации и автоматизации от
дельных участков и предприятий 
в целом. Надо шире привлекать 
ученых к решению важнейших 
технических проблем, стоящих 
перед нашими предприятиями.

С первых месяцев семилетки 
повысилась творческая активность 
советских людей, выросли ряды 
рационализаторов и изобретате
лей. Новаторы производства 
Томского экономического рай
она обязались за счет внедре
ния своих предложений сэконо
мить за семилетие 250 миллио
нов рублей. В дни подготовки к  
Пленуму ЦК КПСС они вносят 
немало ценных предложений, на
правленных на механизацию и 
автоматизацию производствен
ных процессов. Каждое их пред
ложение должно быть тщательно 
рассмотрено, быстро внедрено в 
производство. Нельзя дальше ми
риться с тем, что ценные пред
ложения новаторов подчас меся
цами лежат без движения, как на 
манометровом, электромеханиче
ском заводах, карандашной фабри 
ке и некоторых других предприя
тиях.

Каждый труженик области дол
жен внести свой вклад в техниче
ское развитие своего предприятия, 
быть активным борцом за выпол
нение заданий семилетки.

Пленум правления 
Союза писателей СССР

2 5  мая состоялся Пленум вновь 
избранного правления Союза писате
лей СССР, обсудивший организаци
онные ВОПРОСЫ;! ■

Первым секретарем правления 
Союза писателей СССР избран, Е. Фе
дин.

Секрет.арями правления Союза 
писателей СССР избраны: И. Аба
шидзе, Т. Абдумо,МУНОВ. Н. Бажан, 
П. Бровка, А. Гончар, Н. Грибачев, 
М. Гусейн, Б. Кербабаев, А. Еорней-

чук, Л. Леонов, В. Луке, А. Лупап. 
Г. Марков, Э. Межелайтис, Г. Мус- 
репов, Л. Новиченко, К. Нугманов, 
Ф.! Панферов, А. Салынский. Л. Со
болев, А. Сурков, Ю. Смуул, Н. Ти
хонов, А. Твардовский, М. Турсун- 
заде, Э. Топчян.

Секретарем правления Союза по 
организационным вопросам избран 
Е. Воронков. Плавным редактором 
«Литературной газеты» пленум ут
вердил С. С. Смирнова, (ТАСС).

t

Отъезд Партийно-Правительственной 
делегации Советского Союза 

в Народную Республику Албанию

О заключении 
советсно-английского
торгового соглашения

25 мая с.' г. самолетом «ТУ -104» 
отбыла в Тирану по приглашению 
ЦК Албанской партии труда и Пра
вительства Народной Республики 
Албании Партийно-Правительствен
ная делегация Советского Союза во 
главе с Первым секретарем ЦК 
КПСС и Председателем Совета Ми
нистров СССР товарищем Н. С. Хру
щевым. В состав делегации входят: 
тов. Н. А. Мухитдинов —  член. 
Президиума ■ ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС, тов. Р. Я. Малиновский—  
Министр обороны СССР, тов. Н. П. 
Фирюбин —  зам. Министра иност
ранных дел СССР, тов. А. А. Бул
гаков —  секретарь ВЦСПС, тов. 
Ф. Д. Думбадзе —  секретарь ЦК 
КП Грузии, тов. Д. Расулов —  сек
ретарь ЦК КП Таджикистана, тов. 
С. А. Везиров —  зам. Председателя i 
Совета Министров Азербайджанской 
ССР, тов. В. И. Иванов —  Чрезвы
чайный и Полномочный посол СССР I

в Албании и тов. И. Т, Виноградов 
—  зам. зав. Отделом ЦК КПСС.

Тем же самолетом в Тирану от
был Чрезвычайный и Полномочный 
посол Народной Республики Алба
нии в СССР тов. Нести Пасе.

На Внуковском аэродроме делега-

маршалы Советского Союза, руково
дители партийных и советских ор
ганизаций Москвы и Московской 
области, члены Центральной ревизи- 
ощной комиссии ЦК КПСС, заведую
щие Отделами ЦК КПСС, ответствен
ные сотрудники ЦК КПСС, Совета

цию провожали товарищи А. Б. Ари- Министров СССР, Министерства ино-
стов, Л. И. Брежнев, Н. Г. Игнатов,
А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов,
0. В. Куусинен. А. И. Микоян, 
М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, 
Н. М. Ш верник, И. Н. Поспелов,
A. Н. Косыгин, Д. С. Полянский, 
заместитель Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР тов.
B. И. Козлов, заместители Предсе
дателя Совета Министров СССР 
тт. А. Ф. Засядько и Д. Ф. Устинов, 
члены ЦК и кандидаты в члены 
ЦК КПСС, Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР тов. 
М. П. Георгадзе, министры СССР, 

председатели Государственных, ко
митетов Совета Министров СССР,

офи-странных дел СССР и  другие 
циальные лица.

На аэродроме среди провожаю
щих находились Главы посольств и 
миссий, аккредитованные в Москве, 
и сотрудники посольства Народной 
Республики Албании в СССР.

Делегацию провожали многочис
ленные представители трудящихся 
столицы и албанские студенты, обу
чающиеся в Москве.

Собравшиеся тепло проводили то
варища Н. С. Хрущева и других 

I членов Партийно-Правительствен- 
' ной делегации Советского Союза и 

пожелали им доброго пути.

Пребывание Партийно-Правительственной 
делегации СССР е Албании

ТИРАНА, 25  мая. (ТАСС). По 
приглашению Центрального Комите
та Албанской партии труда и пра
вительства Народной Республики 
Албании сегодня в Тирану прибыла 
Партийно-Правительственная деле
гация Советского Союза во главе с 
Первым секретарем ЦК КПСС и 
Председателем Совета Министров 
СССР товарищем Н. С. Хрущевым.

На аэродроме советскую делега
цию встречали Первый секретарь 
Центрального Комитета Албанской 
партии труда, Энвер Ходжа, Предсе
датель Совета Министров Мехмет 

Шеху, Председатель Президиума 
Народного собрания Хаджи Леши, 
члены Политбюро ЦК Албанской 
партии труда, члены правительства 
и Президиума Народного собрания, 
а также другие руководящие лица 
и члены дипломатического корпуса.

На аэродроме присутствовал так
же член Политбюро ПК Социалисти
ческой единой партии Германии и 
премьер-министр Германской Демо
кратической Республики Отто Гро
теволь, который проводит свой от
пуск в Албании.

Энвер Ходжа и Н. С. Хрущев об
менялись речами.

ТИРАНА, 25  мая. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня Партийно-Прави
тельственная делегация Советского 
Сою.за во главе с Н. С. Хрущевым 
нанесла визит ЦК Албанской пар
тии труда. Президиуму Народного 
собрания и Совету Министров. Де
легацию сопровождал Чрезвычай
ный и Полномочный посол НРА в 
СССР Нести Пасе.

Делегацию приняли Первый сек
ретарь ЦК АПТ Энвер Ходжа, пред
седатель Президиума Народного со
брания Хаджи Леши, Председатель 
Совета Министров Мехмет Шеху, 
Бекир Балуку, Того Пуши, Хюсни 
Капо, Лири Белишова, Мануш Муф- 
тиу, Спиро Колека, Адиль Чарчани, 
Хаки Тоска. Кочо Теодоси, Рамиз 
Алия, Рапо Дервиши, члены ЦК 
АПТ, Президиума Народного собра
ния и правительства.

Во время визита состоялась бесе
да, которая прошла в исключитель
но сердечной и дружеской обстанов
ке.

После визита Первый секретарь 
ЦК Албанской партии труда Энвер

Ходжа и Председатель Совета Ми
нистров НРА Мехмет Шеху дали в 
честь Партийно-Правительственной 
делегации Советского Союза обед, 
прошедший в теплой, сердечной об
становке.

Во время обеда Энвер Ходжа и 
Н. С. Хрущев обменялись дружески
ми тостами.

ТИРАНА, 25  мая. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня Партийно-Прави
тельственная делегация во главе с 
Н. С. Хрущевым возложила венок 
на могилу героев, павших в нацио
нально-освободительной борьбе ал
банского народа. На венке надпись 
на русском и албанском язы ках: «От 
Партийно-Правительственной деле
гации Союза Советских Социалисти
ческих Республик. Вечная слава ге
роям, павшим в борьбе за свободу 

и независимость своей Ро^дины».

24  мая в Москве М инистром: торговли потребительскими товара-*
внешней торговли Н. С. Патоличе-1 В первый год действия соглаше-

I ния будут установлены дополни- вым по уполномочию правительства , примерно
Союза Советских Социалистических! 2 млн. фунтов стерлингов с каждой 
Республик и Министром торговли стороны, включая квоты на некото- 
сэром Дэвидом Экклсом по уполно- РЫ® новые виды товаров. Экспорт

На церемонии возложения венка 
присутствовали товарищи Энвер 
Ходжа, Мехмет- Шеху и другие ру
ководящие деятели Албании.

Д. БОЧАРОВ,
Н. ФИЛАТОВ.

мочию правительства Ее Величества 
в Соединенном Королевстве Велико
британии и Северной Ирландии бы
ло подписано пятилетнее торговое 
соглашение о товарообороте между 
обеими странами. Соглашение всту
пает в силу немедленно.

Этим соглашением, переговоры о 
заключении которого велись в духе 
дружбы и взаимопонимания, выпол
няется совместное заявление Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева и премьер-министра 
Великобритании Гарольда Макмил
лана во время их недавних перего
воров об имеющихся возможностях 
для дальнейшего увеличения совет
ско-английской торговли.

Считая, что дальнейшее развитие 
торговли между СССР и Великобри
танией отвечает взаимным интере
сам обеих стран, оба правительства 
решили создать основу, на которой 
при доброй воле обеих сторон было 
бы возможным увеличение такой 
торговли из года в год. Соглашение 
содержит следующие основные по
ложения:

Оба правительства ожидают в те
чение первого года действия согла
шения, с 1 июля 1959  года по 30 
июня 1960  года, значительного уве
личения торговли Б обоих направ
лениях.

Во-первых, ожидается дальней
шее увеличение продажи как  тради
ционных, так и других советских 
товаров в Великобританию, включая 
зерновые, лес и лесоматериалы, 
целлюлозу, марганцевую руду, ас
бест, ферросплавы, цветные метал
лы, минеральные удобрения, лен.

Во-вторых, ожидается размеще- 
советскими внешнеторговыминие

Переговоры между Партийно-Правительственными 
делегациями СССР и Народной Республики Албании

ТИРАНА, 2 5  мая. (Спец. норр.
ТАСС). 25 мая 1959  года начались 
переговоры между Партийно-Прави
тельственной делегацией Союза Со
ветских Социалистических Респуб
лик и Партийно-Правительственной 
делегацией • Народной Республики 
Албании.

С советской стороны в перегово
рах участвуют: Первый секретарь 
ЦК КПСС и Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев, 
член Президиума ЦК КПСС, секре
тарь ЦК КПСС Н. А. Мухитдинов, 
Министр обороны СССР Р. Я. Мали
новский. заместитель Министра ино
странных дел СССР Н. П. Фирюбин, 
Чрезвычайный и Полномочный по
сол СССР в НРА В. И. Иванов, сек
ретарь ВЦСПС А. А. Булгаков, сек
ретарь ЦК Коммунистической пар
тии Грузии Ф. Д. Думбадзе, замести

тель Председателя Совета Минист
ров Азербайджанской ССР С. А. Ве

зиров, заместитель заведующего От
делом ЦК КПСС И. Т. Виноградов, 
секретарь ЦК КП Таджикистана 
Д. Расулов.

С албанской стороны в перегово
рах участвуют: Первый секретарь 
ЦК Албанской партии труда Энвер 

Ходжа, Председатель Со1вета Мини
стров НРА Мехмет Шеху, секретарь 
ЦК АПТ Хюсни Капо, первый заме
ститель Председателя Совета Мини
стров и министр народной обороны 

Бекир Балуку, председатель Цент
рального совета профсоюзов Алба
нии Того Пуши, первый заместитель 
Цредседателя Совета Министров 
Спиро Колека, секретарь ЦК АПТ 
Лири Белишова, первый заместитель 
Председателя Совета Министров и 
министр просвещения и культуры

Мануш Муфтиу, заместитель Пред
седателя Совета Министров и пред
седатель Государственной плановой 
комиссии Кочо Теодоси, заместитель 

Председателя Совета Министров Аб- 
дюль Келэзи, министр промышлен
ности и горнорудной промышленно
сти Адиль Чарчани, министр сель
ского хозяйства Матьо Чомо, ми
нистр иностранных дел Бехар Штю- 
ла и Чрезвычайный и Полномочный 
посол Народной Республики Алба
нии в СССР Нести Пасе.

Делегации обменялись мнениями 
по широкому кругу вопросов, инте
ресующих обе стороны. >

В ходе переговоров выявилось 
полное единство взглядов по всем 
вопросам.

Переговоры протекали в сердеч
ной, дружеской обстановке.

Переговоры продолжаются.

организациями значительных зака
зов на английские товары, вклю
чая оборудование для химической 
промышленности (в частности, для 
изготовления синтетических волокон 
и материалов): оборудование для 
целлюлозно-бумажной промышлен
ности; кузнечно-прессовое и литей
ное оборудование: металлообрабаты
вающие станки: оборудование для 
электротехнической и кабельной 
промышленности: оборудование и 
приборы для автоматизации произ
водственных процессов: насосно
компрессорное и холодильное обору
дование; оборудование сахарных за
водов и других видов пищевой про
мышленности; оборудование строи
тельной, легкой и других отраслей 
промышленности, а  такж е на обыч
но покупаемые у  английских фирм 
промышленные и сырьевые товары.

В-третьих, каждое правительство 
предоставит новые возможности для

из СССР будет включать легковые 
автомашины, фотоаппараты, часы, 
спички, музыкальные инструменты, 
кустарные ковры, медикаменты, иг
рушки, кустарно-художественные 
изделия, консервированные крабы, 
водку, вина и коньяки. Экспорт из 
Великобритании будет включать ав
тотранспортные средства; текстиль
ные изделия. вклю чая готовое 
платье, хлопчатобумажные ткани, 
трикотаж и чулочно-носочные изде
лия; обувь; покрытия для полов; 
ковры фабричные; изделия из ко
жи; медикаменты; фотоматериалы; 
спортивные товары; музыкальные 
инструменты: игрушки; сельдь со
леную ‘и рыбное филе. ’ 

Представители обоих правите.чьств 
будут ежегодно встречаться пооче
редно в Лондоне и Москве для рас
смотрения хода выполнения согла
шения и для выработки мер с целью 
дальнейшего улучш ения торговых 
отношений между двумя странами.

Соглашение такж е содерлсит по
ложение о том, что организации и 
фирмы обеих стран будут обмени
ваться промышленно-технической 
информацией.

Соглашение предусматривает, _что 
не позднее чем в первом полугодии 
1960  года оба правительства всту
пят в переговоры относительно за
ключения договора о торговле и мо
реплавании, который заменит вре
менное торговое соглашение 1934  
года.

Оба правительства сделают все 
возможное для того, чтобы заклю
ченное соглашение было на пользу 
народам обеих стран и послужило 
улучшению международных отноше
ний.

При подписании соглашения при
сутствовали: с советской сторо
ны —  Первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян, заместитель главы 
советской делегации, заместитель 
Министра внешней торговли П. Н. 
Кумыкин, заместители Министра 
внешней торговли С. А. Борисов и 
И. Ф. Семичастнов, торгпред СССР в 
Великобритании В. А. Каменский, 
ч.чены и эксперты советской деле
гации; с английской стороны —  
посол Великобритании в СССР сэр 
Патрик Райли, заместитель главы 
английской делегации, постоянный 
заместитель министра торговли сэр 
Франк Ли. члены и эксперты анг
лийской делегации.

После подписания соглашения 
Н. С. Па:голичев, сэр Дэвид Экклс и
А. И. Микоян обменялись речами.

(ТАСС).

Еировская ГРЭС дала 
промышленный шоп

КИРОВСК (Мурманская область), 
i 25  мая. (ТАСС). У строителей и 
I монтажников Кировской ГРЭС зна

менательные дни. Первый турбоге
нератор дал ток, который принят 
Кольской энергетической системой.

Н а , в с т р в ч : у  П л е в у  м у  Ц 1 С  М И С С

На пять миллионов рублей 
продукции сверх плана

Горячий отклик в коллективе за 
вода резиновой обуви вызвало сооб
щение о созыве 24  июня Пленума 
ЦК КПСС.

Во всех цехах завода состоялись 
собрания по обсуждению обяза
тельств в честь открытия Пленума. 
Коллектив завода решил выполнить 
ПОЛУГО.ДОВОЙ план по выпуску вало
вой продукции, изготовлению муж
ских сапог и изо-ляционной ленты к 
23 июня и до конца месяца дать 
сверх полугодового плана продукции 
на 5 МИЛЛИ01Н0В рублей.

На заводе решено ускорить изго
товление ряда механизмов и приспо
соблений, заменяющих ручной труд. 
За последние годы здесь системати
чески проводятся работы по замене 
ручной намазки деталей механичес
кой. В этом году был установлен 
второй дублер, который соединяет 
стельку калош с полустелькой. К 24 
июня ремонтно-механический цех 
намерен изготовить третий дублер. С 
введением его в производство про
цесс дублировки деталей на заводе 
будет полностью механизирован.

Очень трудоемким процессом до 
сих пор была расщипка толстого 
задника. Лучший рационализатор 
завода тов. Вьюгов придумал специ
альную машинку, которая позволяет 
производить эту операцию механиче
ски.

Большие работы по введению ме
ханизации проведены после XXI 
съезда КПСС в подготовительном це
хе. Несколько месяцев назад здесь 
был внедрен метол механической за
кройки голенищ формовых сапог. 
Теперь коллектив цеха поставил за
дачу —  освоить метод закроя в по
токе с каландром и подошвы сапог. 
С введением этого приспособления 
почти весь процесс изготовления

мужских формовых сапог будет ме 
ханизирован.

До последнего времени в цехе 
многие работы по подвозке, материа
лов и сырья к вальцам, каландрам, 
резиносмесителям производились в 
обьшновенных телелжах и тачках. С 
каждым месяцем эти! устаревшие 
орудия труда вытесняются. Напри
мер, недавно на трех каландрах ус
тановлены тельферы, проведен тран
спортер от мощных 84-дюймовых 
вальцев к  охладительной ванне, и 
здесь же установлен гидравлический 
подъем резины из ванны. В цехе на
мечается ввести механ1Иэированную 
но!дачу масла и мазута к резиносме
сителям.

(Соревнование в честь июньского 
Пленума ЦК КПСС вызвало большой 
трудовой подъем. В цехе ре,зиновой 
обуви широкое распространение по
лучил почин ленинградской клей
щицы Вали Гавриловой —  работать 
без брака. В бригаде Н. Серяковой, 
второй месяц удерживающей крас
ный переходящий вымпел, отлично 
работают сборщицы Л. Никулина, 

Ц. Орлова, Л. Сафатова, Е. Семено
ва, Р. Ж ульева. Бригада резко сни
зила выход продукции 2 и 3 сортов 
и добивается выпуска только перво
сортных калош.

Вот уже месяц работает без брака 
недавно созданная бригада по к.чей- 
ке дамских ботиков. В этой бригаде 
делают ботики только первого сорта 
работницы Л. Сырых, Е. М. Глобо- 

ва, Л. Некрасова.
В соревнование за отличное каче

ство изделий включились бригады 
тт. Копыловой, Окрипченко, Фуни- 
ковой, борющиеся за звание коллек
тивов коммунистического труда.

В. ПАВЛОВА.

Главное направление
Большие задачи поставлены XXI | нужную для изготовления кабелей 

съездом КПСС перед работниками | эластичность, а такж е повысить ее
электропроводимость, смотанную накабельной промышленности. Мы 

должны значительно увеличить вы 
пуск различных видов . кабелей, 
улучшить их конструкцию, повы
сить их качество.

Коллектив нашего завода по-бое- 
вому включился в борьбу за осуще
ствление этих задач. Первыми в 
Томске мы развернули соревнова
ние за досрочное выполнение семи
летки, решили на год раньше сро
ка достигнуть уровня промышлен
ного производства, запланированно
го на конец семилетки.

Главным условием улучшения 
работы предприятия явятся всемер
ная механизация и автоматизация 
производственных процессов.

Первые крупные шаги по этому 
пути -уже сделаны на нашем заво
де. В цехах врубовых кабелей, об
моточном, кабельном и других уста
новлено новое высокопроизводитель
ное оборудование, позволившее лик
видировать ручной труд на многих 
операциях. Внедрены поточные ли
ний по изготовлению новых видов 
кабелей.

Как и все коллективы цехов на
шего завода, повышенные обяза
тельства в честь предстоящего Пле
нума ЦК КПСС взял и ко.члектив 
нашего волочильного цеха. Мы обя
зались выполнить полугодовой план 
к 24  июня, осуществить ряд важ 
ных мероприятий по механизации и 
автоматизации производственных 
процессов.

Крупнейшее из них —  оснаще
ние волочильной машины грубого 
волочения специальной установкой 
для совмещения волочения с отжи
гом.

Чтобы медной и алюминиевой 
проволоке после волочения придать

лселезных катуш ках проволоку под
вергают отжигу.

Сейчас проволоку после волоче
ния транспортируют по цеху к спе
циальным печам, в которых в тече
ние нескольких часов осущест
вляется отжиг.

Скоро'эти операции будут излиш
ни.

Группа заводских работников, ко
торой руководит инженер электро
технической лаборатории Н. Е. 
Пахряев, изготовила специальную 
установку, при помощи которой бу
дут совмещены процессы волочения 
и отжига. Это позволит избежать 
трудоемких процессов транспорти
ровки проволоки по цеху, отжига 
ее в печах, повысит качество отжи
га, высвободит трех рабочих, обслу
живающих печь. Высвободятся так
же занимаемые громоздкой печью 
производственные площади, повы
сится культура производства. С 

большим подъемом трудится над 
внедрением новой установки брига
да слесарей Дмитрия Попелкова.

В эти дни у нас проходит обще
ственный смотр резервов производ
ства. В нем участвуют сотни рабо
чих, техников, инженеров нашего 
завода. Только в нашем цехе за ме
сяц смотра подано 21 ценное пред

ложение, 16 из которых внедрены в 
производство. Большинство предло
жений направлено на механизацию 
трудоемких процессов.

Группа слесарей под руководст
вом механика тов. Лакомкина уста
новила на приемных катушках 
пневматические съёмники, значи
тельно облегчающие съём тяжелых 
катуш ек с медью. Один из старей
ших работников цеха кладовщик

В. С. Тельцов ско.нструировал спе
циальную тележку для перевозки 
серной кислоты, которая раньше 
транспортировалась в бочках.

Недавно внедрено и мое предло
жение —  специальный аппарат для 
спайки концов проволоки в процес
се волочения. Это новшество позво
лит экономить в год 30 тысяч руб
лей.

Ценные предложения внесли и 
многие другие работники цеха.

Эту творческую активность надо 
всемерно поддерживать. К сожале
нию, некоторые ценные предложе
ния, направленные на механизацию 
производства, подолгу не внедряют
ся. Это происходит не только из-за 
медлительности технических руко
водителей и бюро по рационализа
ции и изобретательству. Часто это 
происходит из-за отсутствия на за
воде экспериментальной базы, при 
которой можно было бы изготов
лять и испытывать новые образцы 
техники и приспособлений. Томский 
совнархоз должен позаботиться о 
создании на нашем заводе крепкой 
базы для изготовления и испытания 
новой техники.

Борьба за технический прогресс 
—  главное направление в работе 
томских кабельщиков. Многочислен
ный отряд новаторов производства, 
инженеров и техников, все кабель
щики настойчиво борются за то, 
чтобы превратить свой завод в 
предприятие, комплексной механиза
ции и автоматизации. Выполнение 
обязательств в честь предстоящего 
Цленума ЦК КПСС будет взятием 
первого рубежа на пути к  этой це
ли.

С. ИВАННИКОВ, 
старший мастер волочильного 

цеха завода «Томкабель».

;■ '.-1
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Равнение  на передовиков!
Хлеборобы! Удвойте, утройте усилия, чтобы в ближайшие дни завершить сев

Так к о в а л а с ь  п о б е д а  на с е в еСеять круглосуточно
Труженики сельского хозяйства 

нашей области первую весну се
милетки встретили достойными 
трудовыми делами. Многие кол
хозы и передовые районы закон
чили сев всех зернобобовых куль
тур, близки к завершению посад
ки картофеля и других яровых 
культур.

Первыми в области завершили 
сев зернобобовых культур хлебо
робы Кожевниковского района. 
Следом за ним, 24 мая, закончи
ли сев зернобобовых культур кол
хозники Томского и Зырянского 
районов. 26 мая эту работу завер
шили хлеборобы Асиновского 
района.

Сейчас хлеборобы передовых 
районов полным ходом садят кар
тофель, сеют кукурузу, заканчи
вают сев поздних яровых культур. 
Механизаторы большинства кол
хозов Кожевниковского, Зырян
ского, Томского, Асиновского, Ше- 
гарского районов начали вспашку 
ранних майских паров.

Однако в целом по области по
левые работы ведутся низкими 
темпами. План сева зернобобовых 
культур выполнен только на 86,5 
процента, не завершен сев льна, 
пшеницы

Обязанность партийных, совет
ских, сельскохозяйственных орга
нов состоит в том, чтобы улуч
шить руководство посевными ра
ботами, в ближайшие дни обеспе
чить завершение сева всех зерно
бобовых и других яровых куль
тур. Надо держать равнение на 
передовиков. Главное внимание 
следует обратить на всемерное 
использование резервов, которые 
в каждом колхозе, районе очень 
велики.

Недопустимо медленно сеют в 
Колпашевском районе. На 25 мая 
здесь было засеяно зернобобовых 
только 61,2 процента к плану. 
Пшеницы посеяно только 82,4 
процента, льна — 76,8 процента 
к плану. Из 7,4 тысячи гектаров 
вспахана только половина.

Одной из основных причин это
го является слабое руководство 
посевными работами со стороны 
Колпашевского горкома КПСС и 
горисполкома. Из-за беспечности 
отдельных руководителей колхо
зов здесь плохо подготовились к 
севу, а когда начались полевые 
работы, не сумели быстро ликви
дировать допущенные промахи. 
Партийные организации колхозов 
не создали с первых дней полевых 
работ должного напряжения в 
труде, смирились с фактами про
стоя машин, плохого технического 
обслуживания колхозных трактор
ных бригад со стороны Чажемтов- 
ской РТС.

В Колпашевском районе еще 
не отрешились от вредной прак
тики руководства колхозами через 
уполномоченных. Многие предста
вители райкома КПСС и райис
полкома отбывают в колхозах срок 
командировки, существенной по
мощи правлениям колхозов и пер
вичным парторганизациям не ока
зывают.

В ряде сельхозартелей этого 
района ослаблена массово-поли
тическая работа, низка трудовая

дисциплина. Тракторы, посевные 
агрегаты используются непроизво
дительно, допускаются большие 
простои техники из-за поломок и 
организационных неполадок.

Еще хуже положение в Пара- 
бельском, Тегульдетском, Пудин- 
ском, Каргасокском районах, 
где план сева выполнен от 26 до 
45 процентов.

Низкими темпами ведут сев 
колхозы Бакчарского, Чаинского 
и Кривошеинского районов.

Во многих колхозах области 
есть немало случаев нарушения 
агротехники полевых работ и се
ва: пашут без предплужников, 
мелко, с огрехами; семена заде
лывают плохо: сеют непротравлен- 
ными семенами. Руководители 
многих районов не организуют 
должной борьбы за широкое вне
дрение в практику прогрессивных 
методов сева. Много поклонников 
рядового способа сева в Шегар- 
ском районе. В восьми колхозах 
района узкорядно и перекрестно 
не посеяно ни гектара. В погоне 
за количеством игнорируют про
грессивные методы сева в Пышки- 
но-Тронцком, Молчановском, Кол
пашевском районах.

Время не ждет. Интересы борь
бы за получение высокого уро
жая, за успешное выполнение при
нятых обязательств требуют за
вершения сева в ближайшие дни. 
Необходимо повысить уровень ру
ководства посевными работами. 
Райкомы КПСС, райисполкомы, 
инспекции по сельскому хозяйст
ву должны детально разобраться 
с положением дела в отстающих 
колхозах и принять все меры, 
чтобы завершить сев яровых 
культур в ближайшие дни. В лю
бом колхозе есть передовые люди. 
Их опыт должен стать достоянием 
всех, кто занят на севе. Передо
вики — это наши знаменосцы, 
живые примеры подлинной борь
бы за досрочное выполнение при
нятых обязательств.

Хлеборобы Колпашевского, 
Кривошеинского, Бакчарского, 
Тегульдетского. Каргасокского, 
Парабельского, Чаинского райо
нов! Вам надо подтянуться. 
Наступила последняя пяти
дневка мая, а во многих ваших 
колхозах до сих пор не закончен 
сев пшеницы. Дальнейшее про
медление с севом может нанести 
непоправимый ущерб урожаю. Ва
ша задача заключается в том, что
бы обеспечить круглосуточную ра
боту каждого трактора, каждой 
сеялки, ежесменное перевыполне
ние норм выработки всеми, кто 
занят на полевых работах.

Добиваясь решительного усиле
ния темпов сева, не забывайте о 
качестве. Первая весна семилетки 
должна быть весной высокой агро
техники. Шире применяйте узко
рядный и перекрестный способы 
сева, послепосевное прикатывание 
почвы.

Не медлите с посадкой картофе
ля, овощей, севом кукурузы и 
других яровых культур.

Вы дали слово в первом году 
семилетки получить высокий уро
жай всех сельскохозяйственных 
культур. Сдержите его!

иШШШШ

.. . . . . . . . . . . . . . .  ‘ ■

Последний гектар! Еще несколько минут, и сеялочный агрегат тракториста Анатолия 
Лаптева, сеяльщиков А. Королева, Н. Красникова и А. Харченко из колхоза имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района завершит сев.

На снимке; агрегат А. Лаптева заканчивает сев зерновых культур.

Сделан первЬш шаг

С В О Д К А
О выполнении плана весеннего сева в колхозах 

области на 25 мая 1959 года
(в процентах к плану)
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1 Зырянский 95.1 101,7 98,4 37,9 35,1
2 fCoжeвникoвcкий 88,9 100,7 46,6 16,5 23,4
3 Асиновский 88,7 103,0 92.3 17,7 31,1
4 Шегарский 87,0 100.0 75,1 46,2 2,6
5 Т.-Троицкий 85,3 93,9 86,6 16,2 8,8
6 Томский 76,6 103,0 — 34,4 7,3
7 Молчановский 74,3 99,3 93,1 11,5 —
8 Парбигский 72,0 92,4 64,9 » 2.6 8.3
9 Кривошеннский 71,0 93,2 93,1 5.4 —

10 Туганский 70,9 95,0 67,4 2,2 1.0
11 Чаинский 63,4 89,2 71,1 0,6 —
12 Бакчарский 59,8 85,8 69,9 1,3 5,7
13 Колпашсвский 46,9 82,4 76,8 0,9 —
14 Тегульдетский 43,3 77,5 50.0 — —
15 Васюганский 36,7 52,0 — —Р —
16 Парабельский 26,9 52,5 20,3 — —
17 Пудинский 21,3 38,6 —
18 Верхне-Кетский 12,4 43,8 — 1,5 —
19 Каргасокский 7.6 13,2 — — —
20 Александровский —
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Кожевниковский райсш— один из 
основных зерновых районов Том- 

! ской области. Его колхозы должны 
i засеять 5 6 .4 0 0  гектаров зерновых 
культур и получить валовой сбор 
зерна не менее 7 6 1 .4 0 0  центнеров.

Для выполнения принятых обяза
тельств большое значение имеют 
сроки сева. Учитывая это, хлеборо
бы решили провести сев за 10 —12 
рабочих дней на высоком агротехни
ческом уровне.

Перед началом весенне-полевых 
работ во всех колхозах района бы
ла проведена большая организатор
ская работа. Районный комитет 
КПСС и исполком районного Совета 
депутатов трудящ ихся обратились 
ко всем трактористам, прицепщи
кам, сеяльщикам, бригадирам поле
водческих и тракторных бригад, 
агрономам и всем колхозникам, за
нятым на весеннем севе, с призывом 
умело и с полной нагрузкой ис

пользовать технику и применить 
опыт передовых механизаторов рай
она, постоянно следить за техниче
ской исправностью тракторов и при
цепных мащин, своевременно прово
дить технические уходы.

Важно не только зж он чи ть сев 
в сжатые сроки, но и провести его 
на высоком агротехническом уров
не. Обработанная на положенную 
глубину и только в поперечном на
правлении почва, пахота вразвал и 
отсутствие огрехов, улучшение кон
фигурации полей за счет подкорчев
ки и припашки позволят не только 
вырастить дополнительно тысячи 
пудов зерна, но и значигельно со
кратить потери хлеба во время убор
ки урожая.

Результатом большой подготови
тельной работы явилось то, что к 
началу весенних полевых работ в 
колхозах района была подготовлена 
техника, составлены агротехниче
ские планы, полностью укомплекто
ваны бригады, подобраны и проин
структированы сеяльщики. А все 
это позволило району первым в об
ласти приступить к  весеннему севу.

Хлеборобы района решили закон
чить сев пшеницы к 1 5 — 17 мая, 
а сев всех зерновых —  к  20 мая. 
Однако эти планы несколько нару-
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Парбигский
Бакчарский
Томский
Асиновский
Кожевниковский
Молчановский
Пышкино.Троицкий
Туганский
Тегульдетский
Колпашсвский
Васюганский
Александровский
Чаинский
Кривошеннский
Зырянский
Шегарский
Парабельский
Верхпе.Кетский
|{аргасокский
Пудинский
Совхоз «Заварзино»
Томский совхоз
С ельхоаопы тиая станция

шились. Некоторые колхозы после 
двух —  трех дней напряженной ра
боты резко снизили темпы, и ко- 
жевниковцы уступи.чи первое ме
сто в социалистическом соревнова
нии районов области на севе.

На плохую погоду ссылались тов. 
Минаев, председатель колхоза «Па
ша Родина», тов. Васильев, предсе
датель сельхозартели имени Кирова, 
тов. Алтухов, председатель колхоза 
«Новый путь», и другие, хозяйства 
которых были в хвосте соревную
щихся, тормозили сев и тянули 
назад весь район.

В колхозе «Наша Родина», на
пример, на 20 мая было посеяно 
немногим больше одной трети всех 
зерновых, в колхозе «Новый путь» 
—  около 44  процентов, в колхозе 
имени Кирова —  50 процентов. А 
ведь этим колхозам предстояло за
сеять в обшей сложности около 
7 тысяч гектаров. Но «сырые» на
строения продержались недолго.

16 мая состоялось заседание бю
ро райкома КПСС, обсудившее ито
ги социалистического соревнования 
колхозов на севе. Бюро отметило, 
что принятое обязательство по за
вершению весеннего сева в сжатые 
агротехнические сроки выполняется 
неудовлетворительно. Из всех кол
хозов района только колхозники 
сельхозартели имени Калинина бы
стро завершили сев пшеницы и 
других культур. ■*

Со дня заседания бюро райкома 
КПСС прошло несколько дней. Кол
хозники ряда сельхозартелей потру
дились за это время неплохо. Кол
хозы имени Ленина. «За власть Со
ветов». имени Сталина, «Заветы 
Ленина» быстрыми темпами повели 
сев и в течение нескольких дней 
засеяли более половины всей пло
щади зерновых культур.

В эти горячие дни в колхозах 
района появилось много замечатель
ных механизаторов и хлеборобов, 
которые, не ж алея сил, боролись за 
высокий урожай первого года семи
летки. В колхозе «К новым побе
дам» трактористы В. Макаренко,
В. Осиненко на тракторах «Бела
русь» засевали по 40  гектаров каж 
дый, а агрегат П. Дерябина и

С. Адамовича посеял за сутки поч
ти 115  гектаров зерновых. Они сея
ли круглые сутки, только узкоряд
ным или перекрестным способами.

Передовые механизаторы исполь
зовали для сева каждый час благо
приятной погоды, а когда нельзя 
было сеять, переключались на 
пахоту. Тракторист третьей бригады 
этого же колхоза А. Антипенко за
сеял 170  гектаров и вспахал 85  
гектаров. Не отстает от него трак
торист А. Мордвин, который засеял 
около 150  гектаров и вспахал 100 
гектаров.

В колхозе имени Ленина посеяно 
свыше 100 процентов всех зерно
вых культур. Первыми сев пшеницы 
закончили бригады тт. Метруса и Ле
онова. Трактористы этого колхоза 
Г. Прокопьев, Э. Шторг, В. Иванов 
и другие засеяли по 2 0 0 — 250  гек
таров и вспахали по 5 0 — 60 гекта
ров каждый. Тракгорист С. Риферт 
из колхоза «Заветы Ленина» посеял 
2 6 0  гектаров и вспахал 100 гекта
ров. А. И. Комаров посеял 200  гек
таров, вспахал около 90  гектаров.

Трудовая активность колхозников 
сказалась на темпах сева. 1 8 — 20 
мая все колхозы района полностью 
закончили сев пшеницы и продол
жали сеять эту основную культуру 
сверх плана.

Первым сев зерновых закончил 
колхоз имени Калинина, вслед за 
ним— колхозы имени Ленина, имени 
Сталина, имени Дзержинского, «Ге
рой труда», имени XXI съезда 
КПСС и другие. Больше пятидесяти 
процентов всех зерновых посеяно в 
Кожевниковском районе узкорядным 
и перекрестным способами.

Сейчас все колхозы района при
ступили к  севу кукурузы , посадке 
картофеля и других поздних куль
тур.

Хлеборобы района твердо решили 
порадовать любимую Родину высо
ким урожаем всех сельскохозяй
ственных культур и успешным вы 
полнением принятых обязательств 
на 1959  год —  первый год семи
летки.

Я. ХРИСТЕНКО, 
секретарь Кожевниновского 

райкома КПСС.

☆

Высокая 
залог

культура 
богатого

земледелия' 
урожая

Наш колхоз ежегодно собирает 
высокие урожаи зерновых культур. 
В прошлом .году с каждого гектара в 
среднем мы получили пшеницы по
15 ,4  центнера, ржи— по 13,7  цент
нера и овса —  по 11,8  центнера.

Нынешний год —  особенный по
тому, что он является первым годом 
семилетки. Контрольные цифры раз
вития народного хозяйства СССР на 
1959  —  1965  годы, утвержденные 
внеочередным XXI съездом КПСС, 
предусматривают резкое увеличение 
валового сбора зерна, в основном, за 
счет улучш ения агротехники, повы
шения урожайности зерновых куль
тур.

Заботиться о будущем урожае мы 
начали задолго до весенне-полевых 
работ. Результаты анализа семящ 
проведенного контрольно-семенной 
лабораторией, показали, что вся се
менная пшеница у нас некондицион
на, имеет всхожесть 01КОЛО 70  про
центов и низкую энергию прораста
ния. Правление колхоза решило об
менить почти вещ семенную пшени
цу. Мы завезли более 1 .7 0 0  центне
ров пшеницы сорта «диамант» вто
рой репродукции. Хорошие сортовые 
семена позволят нам получить на 1 
—2 центнера зерна с гектара боль
ше, чем мы получили в прошлом го
ду. Кроме того, если мы хорошо ор- 
гани,зуем осенью обработку и про
сушку зерна, хлебоприемный пункт 
примет его, как семенное. Иными 
словами, каждый проданный государ
ству центнер зерна дает колхозу 50 
—  60 рублей дополнительного до
хода.

Серьезное внимание мы уделили 
подготовке техники к весенне-п)ле- 
выи работам. Колхоз закончил ре
монт тракторов в первых чиг.дах 
февраля. Некоторое время спустя мы 
отремонтировали прицепной инвен
тарь и сельхозмашины. Отремонти
рованная техника была по актам пе- 
ред.ана механизаторам.

Тракторная бригада Алексея 
Яковлевича Леонова перед началом 
посевной решила бороться за звание 
бригады высокой культуры земледе
лия. За этой бригадой закреплено 
850  гектаров пахотной земля, из 
них весной нужно было вспахать

250  гектаров. Механизаторы обяза
лись полностью прибить влагу на 
площади 600  гектаров за три рабо
чих дня, пшеницу посеять только 
узкорядным способом, культивацию 
и боронование почвы проводить 
только поперек пласта, а пде это не
возможно,— в диагональном направ
лении: на площади 2 5 0  гектаров, 
занятой озимой рожью, провести ве
сеннее боронование.

Сейчас, когда сев ранних яровых 
культур в колхозе закончен, можно 
оказать, что бригада А. Я. Леонова с 
успехом выполнила свои обязатель
ства. За 10 рабочих дней здесь за
вершен сев зерновых. Всего посея
но 663  гектара, из них пшеницы 
380 гектаров. Вся пшеница и 140 
гектаров овса посеяны узкорядным 
способом. Этот коллектив занял пер
венство в социалистическом сорев
новании бригад колхоза.

Узкорядный и  перекрестный спо
собы сева стали нынче основными 
не только в бригаде Алексея Леоно
ва, но и во всех остальных брига
дах колхоза. Почти все 1 .450  гекта
ров пшеницы по<сеяны нами только 
узкорядно.

В колхозе устаяовлея строгий 
ко'нтроль за обработкой почвы и ка
чеством сева. Но к чести наших хле
боробов следует сказать, что они не 
допускают нарушения агротехниче
ских правил, добиваются того, что 
сев зерновых в колхозе ведется 
только узкорядным или перекрест
ным способами, с обязательным при- 
катыванием посевов.

Большую помощь на весеннем се
ве оказывает нам партийная орга
низация колхоза. По ее инициативе 
каждые три дня подводятся итоги 
социалистического соревнования и 
передовой бригаде вручается перехо
дящее знамя. При этом обязательно 
учитывается не только выработка, 
но и качество весенне-полевых ра
бот. Все это повышает ответствен
ность каждого хлебороба за соблюде
ние агротехники сева и помогает 
нам заложить прочную О'Снову буду
щего урожая.

Н. АНДРЕЕВ,
агроном колхоза имени Ленина 

Кожевниновского района.

Победа на севе—результат 
упорного труда

Сельхозартель имени Сталина Ко
жевниковского района —  одна из 
крупнейших в Томской области. Она 
О'Рганизовалась недавно, почти на
кануне весенне-полевых работ, на 
основе объединения четырех^ колхо
зов бывшей зоны Чилинской РТС. 
Посевная площадь колхоза 13 .5 0 0  
гектаров, из них яровых 10 .200. 
Работа на севе предстояла большая, 
поэтому правление колхоза и парт
ком с первых дней уделили большое 
внимание подготовке к  весенне-по
левым работам. Обстоятельства 
усложнялись тем, что во многих 
бригадах не хватало кондиционных 
семян и  нужно было вспахать более
6.000 гектаров весновспашки.

В каждой бригаде были разрабо
таны подробные планы весенне- 
полевых работ. В большинстве 
бригад провели взаимную проверку 
готевности к  севу.

Предпосевные работы были нача
ты с боронования зяби и задержания 
влаги —  25  —  26  апреля. Брига
ды М  5 и М  6 (бригадиры А. Д. Хар
ченко и Е. Ф. Харченко) к  4 мая 
провели боронование н а  площади 
400  с лишним гектаров в каждой 
бригаде. Отдельные бригады при
ступили к севу 8 мая. Первые дни 
из-за дождей гусеничные тракторы 
работали с двумя сеялками, а колес
ные —  с одной. К ж  только подсох
ла почва, все тракторы севе ра
ботали с  полной нагрузкой— с дву
мя— тремя сеялками.

Перед бригадами была поставлена 
задача —  провести сев пшеницы в 
основном узкорядным и перекрест
ным способами. Узкорядные сеялки 
мы получили лишь 12  мая, и поэто
му некоторые бригады в первые дни 
вели сев только перекрестно. А к 

20 мая из 5.100 гектаров пшеницы

было засеяно узжорядно 3 .0 0 0  гек
таров.

С первых дней лучшие трактори
сты перевыполняли нормы выработ
ки на севе. Тракторист А. Вторушин 
на тракторе «Беларусь» узкорядной 
сеялкой засевал по 2 5 — 32 гектара 
в смену при норме 20 гектаров.
А. Глазырин на трактпре «Беларусь» 
с двумя сеялками СУ-24 засевал по 
3 2 — 40 гектаров при норме 24  гек
тара, что составляло 130  —  150 
процентов нормы.

Высокопроизводительное использо
вание техники зависит от слаженно
сти в работе сеяльщиков, подвозчи
ков семян, горючего. Возчики семян
С. Непомнящих и  А. Масленкин 
ежедневно выполняли нормы на 
1 5 0 — 160 процентов.

У нас в колхозе 51 трактор, из 
которых ежедневно работало 4 8 —  
49 . Из них больше половины —  на 
севе, остальные —  на подготовке 
земли. Из 65  сеялок 24  узкоряд
ные.

На подготовке земли к  посеву хо
рошо трудились трактористы Л. Зай
нулин и В. Кондратьев. Они еже
дневно лущили по 3 4 — 40 гектаров. 
Трактористы Л. Каштанов и Н. Гла
зырин на тракторе HATH культиви
ровали в смену по 3 2 — 39 гектаров.

Тракторы и сеялки работали круг
лосуточно, в две сиены.

На полевых станах организовано 
общественное питание.

Ежедневно подводятся итоги хода 
посевных работ и заносятся на дос
ку показателей. Трактористу или 
коллективу агрегата, получившему 
наивысшие показатели, вручается 
переходящий вымпел..

Каждые пять дней подводили ито
ги соревнования. Бригаде, заняв
шей первое место, вручалось пере

ходящее красное знамя, а второе ме
сто —  вымпел.

15 мая партком обсудил вопрос о 
ходе сева. На этом заседании все 
члены парткома были распределены 
по участкай для оказания конкрет
ной оперативной помощи бригадам 
на полях.

20 мая было проведено совещание 
бригадиров с тем же вопросом. Чле
ны правления колхоза бывают в 
бригадах часто.

Хорошее состояние техники, пра
вильная организация труда и тру
довая жтивно'сть колхозников поз
волили нам все посевные работы 
провести быстро и организованно. 
Наше хозяйство закончило сев одним 
из первых в районе, посеяв пшени
цы 5 .100  гектаров при плане 4 .8 0 0 , 
выполнив план на 1 0 3 .6  процента. 
Узкорядным и перекрестным спосо
бами мы засеяли около 6.000 гекта
ров зерновых.

Закончив сев зерновых, на полный 
ход ведем сев кукурузы и посадку 
картофеля. Кукурузой засеяны пер
вые 150 гектаров.

Наше хозяйство , молодое. Весь 
даш большой трудовой коллектив 
полон одного ж елания —  первый 
год семилетки отметить достойными 
трудовыми победами. Так же друж
но и  организованно, как  провели 
весенний сев, хлеборобы нашего 
колхоза намерены провести уход за 
посевами, уборку хлебов только раз
дельным способом и продать Роди
не как можно больше зерна нового 
урожая

X. АБДУЛЛОВ, 
ггрвдеедатель колхоза 

имени Сталина 
Чожввниковеного района.

Н. ВАХЛАКОВ, 
еонретарь парткома.

Хорошо потрудился во время 
сева шофер колхоза имени Кали
нина Кожевниковского района 

Н. Томилов. Вместе со своими то
варищами шоферами В. Наба- 
совым н А. Семеновым он обеспе
чил бесперебойный подвоз семян 
к сеялочным агрегатам. За добро
совестный труд его фамилия зане
сена на районную Доску почета.

На снимке: шофер Н. Томидов.

80 процентов зерновых 
посеяли узпорядно

Нашей тракторной бригаде М» 1 
сельхозартели имени XXI съезда 
КПСС нынешней весной предстояло 
провести большой объем посевных 
работ: после у1к|руннения колхоза за 
налги зж репили 2 .4 7 4  гектара зем
ли. Одних только зерновых нуж1но 
было засеять 1 .700  гектаров, из ко
торых 8 3 0  пш еницы, 427  овса, 110 
кукурузы, 50 ячменя и другие куль
туры . Кроме этого, мы запланирова
ли пО'Сеять около 2 0 0  гектаров одно
летних трав и  вспахать под пары 
4 0 0  гектаров пашни.

Члены нашей бригады отлично по
нимали, что от того, насколько ус
пешно мы справимся со всеми по
севными работами, будет решаться 
судьба будущего урожая.

Быстрейшее проведение сева за 
висит в первую очередь от нас, ме
ханизаторов. Поэтому мы особое 
внимание уделили подготовке техни
ки . В бригаде 9 трж торов, 8 сеялок, 
6 культиваторов. К началу весенне- 
по’Севных работ все машины и  весь 
инвентарь были у нас в отличном 
состоянии.

Мы заранее оомотрели все поля, 
определили, какие участки нужно 
обрабатывать —  засевать в первую 
очередь. Все зерновые решили за 
сеять только узкорядным способом.

Каждый тракторист нашей брига
ды взял индивидуальные обязатель
ства, которые аккуратно оформле
ны и вывешены у  нас на полевом 
стане. Так, тракторист А. .Пахомов 
решил обработать 1.000 гектаров 
пашни. Все мы решили провести сев 
за 10—12  рабочих дней и подучить 
не менее 15 центнеров зерна в ам
барном весе е каждого гектара.

К севу зерновых приступили сра
зу  же, как позволила погода —  
Ю  мая. Уже первые дни сева пока
зали, что слова механизаторов не 
расходятся с их делами. Наши това
рищи к. Пахедов, П. Гехвайс,

И. Баумен и  другие с первого дня 
сева стали в полтора раза перевы
полнять нормы. Работали в две сме
ны , останавливая машины только 
во время засыпки семян в ящики 
сеялок.

В эти горячие дни мы еще раз 
убедились, какое большое значение 
имеет хорошая подготовка техники. 
У нас не было ни одното случая по
ломки трж торов, путаницы с участ
ками, несвоевременной доставки 
семян. Все работы велись строго по 
графику, в соответствии с  агротех
ническими планами.

Слаженная работа всех членов 
бригады позволила нам сев зерно
вых провести за 10 дней и выпол
нить план сева на 102 ,5  процента. 
Больше 80  гароцештов всех зерновых 
посеяно только узкорядными сеял
ками, что составляет 1 .3 0 0  гекта
ров. Одновременво мы вспахали 350  
гектаров под яровые культуры и  
по'дняли пары на площади 180  гек
таров.

Так как  наш а бригада первой в 
колхозе закончила сев яровых зер
новых культур, то мы решили по
мочь другим бригадам и  наш ли воз
можный освободить 4 гусеш чны х 
трактора с прицепным инвентарем 
для быстрейшего заверш ения сева.

Сейчас мы обработали почву под 
кукурузу и  картофель и  засеяли 
этими культурами первые гектары.

Наш колхоз вместе с хлеборобами 
всей страны борется за высокий 
урожай первого года семилетки. Все 
мы полны горячим желанием дать 
Родине больше хлеба нового урожая, 
внести свой вклад в великое дело 
досрочного выполнения семилетнего 
плана.

Г. ПОЛУЯНОВ, 
бригадир тракторной бригады 

№ 1 колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района.
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НА СПЛАВЕ ЛЕСА

. V

НЕ Д О Р О Ж А Т В РЕМ ЕН ЕМ
Каргасокские сплавщики 

неорганизованно ведут отгрузку 
древесины

в  этом году навигация на Оби и 
ее таежных притоках Васюган, Ню- 
ролька, Тым, Сангалька началась 
значительно раньше прошлого года. 
Это давало каргасокским лесозаго
товителям возможность начать 
сплавные работы и отгрузку древе
сины потребителям раньше и более 
организованно.

Передовые коллективы так  и по
ступили. Организованно начал от
грузку шпалы и круглого леса ш ах
там Кузбасса и новостройкам Сиби
ри коллектив Усть-Тымского сплав
ного участка (начальник тов. Пет
рик и технорук тов. Зубков). Здесь 
с первых же дней навигации среди 
рабочих рейда широко развернулось 
социалистическое соревнование за 
досрочную погрузку барж. Сплав
щики уж е отправили три баржи, 
причем все они были погружены 
без задержек: одна на 8 часов 
раньше срока, другая —  на три 
часа, третья —  в срок. Мастер 
рейда тов. Гриневецкий умело ор
ганизовал труд погрузочной брига
ды. Она грузит за смену 6 0 0 — 650 
кубометров древесины —  намного 
больпш нормы. Члены бригады за- 
цепщик тов. Фетисов, подмулевщица 
тов. Иванова значительно перевы
полняют сменные задания.

древесины, не дорожат временем, 
не используют полноводный пе
риод для форсирования сплавных 
работ и отгрузки древесины.

По договору между комбинатом 
«Томлес» и Обским вечным паро
ходством рейд Усть-Еимжар Васю- 
ганского сплавного участка должен 
был приступить к  отгрузке древеси
ны на второй день после открытия 
навигации. Речники это условие 
договора выполнили. Барж а «Ш екс- 
на» прибыла в Усть-Кимжар 12 
мая, а за ней —  баржа 
Но ни одна из них до 20  мая не 
была погружена, потому что Ким- 

I жарский рейд не был готов к от- 
I гру.зке .древесины. Пароходство вы- 
I нуждено было увести баржи на 
I xpyroiP рейд. Между тем, у  руко- 

водства Васюганского сплавного 
I участка имелась полная возмож- 
I ность из передерживающей гавани 

мототягой пароходства и своими 
средствами буксировать лес в Ким- 
лсар кошелями. Но этого не было 
сде.чано. В результате —  большие 
простО'И барж из-за недостатка 
леса.

Не лучше дело и  на некоторых 
других рейдах. В Канаскино, на
пример, баржа iN5 8 8 0  под погруз-

НА ЖЕНЕВСКОМ СОВЕЩАНИИ 
МИНИСТРОВ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

ЖЕНЕВА, 25 мая. (Спец. корр.
ТАСС). На сегодняшнем, один
надцатом по счету, заседании
совещания министров иностран
ных дел председательствовал 
государственный секретарь США 
К. Гертер.

Открывая заседание, он выра
зил представителям Франции, 
Англии и Советского Союза бла
годарность за понимание обстанов
ки, создавшейся в. связи со

смертью бывшего государственно
го секретаря США Д. Ф. Даллеса, 
и за согласие на двухдневный пе
рерыв в работе совещания — на 
27 и 28 мая, чтобы ряд участни
ков совещания мог поехать на по
хороны Даллеса.

М. Кув де Мюрвиль, С. Ллойд, 
А. Громыко, В. Греве и Л. Вольц 
выразили свои соболезнования по 
поводу кончины бывшего государ
ственного секретаря США.

После этого участники заседа
ния продолжили дискуссию по 
проблемам, стоящим на рассмот
рении совещания.

С заявлением по вопросу о мир
ном договоре с Германией высту
пил Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, _ который 
подверг анализу проделанную со
вещанием за две недели работу и 
сделал некоторые выводы из уже 
состоявшегося обмена мнениями.

Заявление А. А. Громыко
Отметив, что совещание рабо

тает в течение двух недель, 
А. А. Громыко сказал, что совет
ская делегация считает своевре- 
MeiHHbiM сделать некоторые выво
ды из уже состоявшегося обмена 
мнениями и что верным критерием 

лг qtV  i чри этом может служить только 
JNs 0 / 0 . i оддо, а именно — насколько сове

щание министров продвинулось 
вперед в рассмотрении первого 
вопроса, который по общему согла
сию был включен в повестку дня 
совещания, — вопроса о мирном 
договоре с Германией.

Советское правительство, зая
вил А. А. Громыко, придает столь 
большое значение мирному дого
вору с Германией и стремится, 
чтобы обсуждение этого вопроса 
на совещании было конкретным и 
плодотворным прежде всего пото
му, что чем скорее будет заклю
чен мирный договор с Германией, 
отмежевывающий от нас вторую 
мировую войну со всеми ее неиз
житыми последствиями политиче
ского, правового и даже морально
го порядка, тем дальше будет ото
двинута опасность новых военных 
столкновений, тем крепче будуткои шпалы простояла сверх уста- 

Высокопроизводительно работает | довленной нормы 97 часов.
Руководителям сплавных участ- i государствам и, 

ков Каргасокского леспромхоза, ви
димо, не пошел впрок урок прош
лого гола, когда по вине сплавщи
ков 209  барж, предназначенных под 
погрузку готовой продукции и ! 
круглого леса, простояли сверх 
установленных норм 3 .4 2 9  часов.
За это речникам было уплачено 
544  тысячи рублей штрафа. Это мо
жет повториться и в этом году, ес
ли руководители Каргасокского лес
промхоза не наведут порядок на 
рейдах, не организуют круглосуточ
ную отгрузку готовой продукции 
предприятиям и новостройкам 
страны.

А. МАРТЕМЬЯНОВ, 
старший диспетчер Каргасок- 

ской пристани.
Т. НУРИЛОВИЧ, 

наш соб. норр.

на погрузке леса такж е бригада тов. 
Попова. Здесь нет рабочих, не вы
полняющих норму, а  погрузчики 
этой бригады тт. Баранов, Лихтер, 
Енисеев довели выработку до 150 
процентов в смену.

Погрузка древесины на передовом 
вейде сейчас идет в три смены. 
Бесперебойную круглосуточную ра
боту дизельэлектрокрана обеспечи
вают крановщ ики тт. Григорьев, 
Штрак, дизелисты тт. Лисоцкий, 
Дьяков.

Пример четкой и  слаженной ра
боты Усть-Тымского сплавного 
участка говорит о том, что карга- 
спкские сплавщики могут работать 
высокопроизводительно с первых 
дней навигации.

Но сплавщики большинсгва дру
гих участков плохо используют бла
гоприятные погодные условия. Они 
неорганизованно ведут отгрузку

устои мирных отношений между

Речники дерЖагп слово
Речники Чулымского эксплуата

ционного участка Обского речного 
пароходства заключили договор на 
комплексное социалистическое со
ревнование с коллективом Асинов- 
ского лесоперевалочного и деревооб
рабатывающего комбината и ж елез
нодорожниками станции Асино, взяв 
обязательство приплавить в этом 
году на рейд комбината 1 миллион 
П О  тысяч кубометров леса —  на 
60 тысяч кубометров больше плана.

С первых дней навигации обяза
тельства успешно выполняются. На 
приплавной рейд комбината уже до
ставлено 110  тысяч кубометров ле
са —  почти на 70  тысяч больше, 
чем было приплавлено в первые дни 
навигации прошлого года.

Впереди соревнующихся идет 
экипаж буксирного теплохода «Ря- 
зань^>, где капитаном тов. Мамонов 
и механиком тов. Первушин. Судо
вая команда этого теплохода уже 
сделала 2.200 ты сяч тонна-километ
ров на буксировке плотов и к 25 
мая завершила свое месячное зада
ние. Команда передового теплохода 
работает без аварий, доставляет 
каждый плот на рейд комбината на 
2 — 4. часа раньше графика, доби
вается экономии горючего и сма
зочных материалов.

Перевыполняют задания по бук
сировке плотов теплоходы «Курск» 
(капитан А. Токарев), «Ту.ча» (ка
питан А. Кузнецов), «Казань» (ка
питан П. Ведякин) и другие.

А. ВАСИЛЬЕВ.

Заключение мирного договора, 
указал глава советской делегации, 
помогло бы надежно ввести Гер
манию в русло мирного развития, 
лишило бы экстремистские круги 
соблазна снова ковать оружие 
агрессии, будь то против Востока 
или против Запада.

Отметив что настороженность 
Советского Союза, его стремление 
заблаговременно поставить пре
грады германскому милитаризму 
разделяют многие и во Франции, 
и в Англии, и в США, А. А. Гро
мыко подверг критике высказы
вавшееся на совещании мнение, 
что задача заключения мирного 
договора с Германией в настоящее 
время будто уже не имеет суще
ственного значения или даже 
вообще не стоит перед нами.

Но что, спросил он, хотят освя
тить отсутствием мирного догово
ра? Включение ФРГ в НАТО, 
превращение ее территории в 
стартовую полосу для атомных 
бомбардировщиков и ракет неко
торых держав, оснащение бундес
вера ядерным и ракетным ору
жием? Пусть никто не рассчиты
вает найти в лице Советского Со
юза партнера, который стал бы 
помогать поддерживать такое по
ложение. Нас никто не смог убе
дить в том, подчеркнул А. А. Гро
мыко, что советский проект мир
ного договора не отвечает зада
чам. которые должны быть реше
ны мирным договором с Германи
ей. В этой связи он напомнил вы
сказывание главы Советского пра
вительства Н. С. Хрущева, разъ
ясняющее смысл и значение этого 
проекта:

«Предложенный Советским Со
юзом проект мирного договора со
четает обеспечение прав герман
ского народа, его полный сувере
нитет, все возможности мирного 
демократического развития с не-t 
обходимыми мерами сохранения 
безопасности народов и мира 
в Европе. Заключение мирно
го договора с Германией сразу 
ослабило бы напряженность

обстановки в Европе, 
создало бы прочный правовой 
порядок, отняло бы почву у 
реваншистских настроений в За
падной Германии, избавило бы 
германский народ от иностранной 
оккупации и позволило бы ему ре
шать самому все вопросы внут
ренней и внешней политики».

А. А. Громыко указал, .что при 
обсуждении вопроса о мирном до
говоре на совещании выявился 
различный подход к решению это
го важнейшего вопроса. В то вре
мя как Советское правительство 
внесло на рассмотрение совещания 
свои конкретные предложения, 
стремясь путем их обсуждения на
ряду с обсуждением предложений 
западных держав прийти к едино
му мнению относительно будуще
го мирного договора с Германией, 
правительства США, Англии и 
Франции отдали предпочтение 
другому методу. Они связали во
едино различные проблемы и 
предложили решать их скопом, 
все вместе.

Советская делегация полагает, 
заявил А. А. Громыко, что на 
нынепшем совещании наиболее со
держательным было обсуждение 
конкретных вопросов мирного 
урегулирования с Германией.

Напомнив, что советская деле
гация обращает большое внима
ние на положительные моменты, 
имевшие место в выступлениях 
других участников совещания, 
глава советской делегации кон
статировал при этом, что, к сожа- 

, лс'нию, на последних заседаниях 
стало заметным стремление деле-

Оно совместно заявили о том, что че
тыре державы считают желатель
ными переговоры между ГДР и 
ФРГ о путях восстановления 
единства Германии и признают 
как должное договоренность пра
вительств обоих германских госу
дарств по этому вопросу.

Разумеется, если бы ГДР и 
ФРГ признали необходимым СО'З- 
дать обшегерманский комитет, то 
мы в принципе высказались бы за 
создание такого комитета.

При составлении проекта дого
вора, продолжал А. А. Громыко, 
мы стремились учитывать интере
сы наших бывших союзников по 
антигитлеровской коалиции и сде
лать этот документ приемлемым 
для всех заинтересованных сто
рон.

Советская делегация проявила 
готовность по-деловому учитывать 
соображения других участников 
по каждой конкретной статье. В 
ряде случаев она пошла навстречу 
другим участникам совещания. В 
частности, это относится к вопро
су о возможном оставлении обоих 
германских государств на какое- 
то время в составе тех военных 
группировок, участниками которых 
они сейчас являются, а также об 
их участии в экономических сою
зах и объединениях.

Однако, указал А. А. Громыко, 
никто не может ожидать, что рас
смотрение на совещании вопроса 
о мирном договоре с Германией 
примет форму односторонних ша
гов одного из участников — Со
ветского Союза — навстречу по
желаниям других участников

гаций трех держав отойти от рас-, западных держав. Для достижения

РАСПРОСТРАНЕНИЮ ПЕЧАТИ— 
НЕОСЛАБНОЕ ВНИМАНИЕ

Печатное с.тово прочно вошло в 
повседневный быт трудятцихся на
шей страны. Спрос на газеты и  ж ур
налы постоянно растет. Партия и 
Советское правительство проявляют 
огромную заботу о том, чтобы^ пол
ностью удовлетворить запросы 
трудящихся. Большое значение при
дается распространению печати. Это 
стало у нас важным политическим 
делом.

Сейчас трудящ иеся нашей обла
сти получают по подписке на 25  
тысяч экземпляров центральных и 
местных газет и журналов больше, 
чем в прошлом году. Несколько 
улучшилось распространение перио
дических изданий в розницу.

Однако в распространении печати 
некоторые партийные организации и 
работники связи допускаюг серьез
ные недостатки. Многие городские 
и районные конторы связи подпис
кой на газеты и журналы занима
ются кампанейски. Значительная 
часть связистов не принимает ак 
тивного участия в распространении 
периодических изданий, плохо при
влечены к этому делу и почтальо
ны.

До сих пор не изжиты такие 
факты, когда газеты и ясурналы 
доставляются читателям нерегуляр
но, с запозданием.

Партийные организации призва
ны постоянно заниматься распро
странением печати, заботиться о 
том, чтобы каж дая семья выписы
вала газеты и лсурналы.

Однако отдельные райкомы ц гор
комы КПСС и Б первую очередь их 
отделы пропаганды и агитацли не 
оказывают должной помощи органам 
связи в организации подписки.

В Шегарском районе, например, 
организацией подписки на второе

полугодие до последних дней зани
мались только связисты. Ни отдел 
пропаганды и агитации райкома 
КПСС, ни большинство партийных 
организаций этим делом не занима
лись.

Самотек в проведении подписки 
! на второе полугодие допустили и 

некоторые другие райкомы КПСС. 
Слабо привлечены к участию в этой 
работе профсоюзные и  комсомоль
ские организации. Совершенно не
удовлетворительно занимается рас
пространением молодежных и дру
гих изданий Томский горком 
ВЛКСМ.

Известно, что большую помощь в 
проведении подписки на периоди
ческую печать среди трудящ ихся 
оказывают общественные распрост
ранители. Неправильно поступают 
руководители тех партийных орга
низаций, которые часто меняют об
щественных распространителей, по
ручают эту работу недостаточно 
грамотным и слабо политически под
готовленным людям, не оказывают 
им необходимой помощи.

Некоторые партийные организа
ции крайне слабо используют газе
ты и ж урналы как  важнейшее сред
ство политического воспитания 
масс. Они не организуют система
тическое чтение и  разъяснение ра
бочим, колхозникам материалов, 
опубликованных в центральной и 
местной печати. На ряде промыш
ленных предприятий и в колхозах 
нет газетных витрин. Совершенно 
недостаточно таких витрин на ули
цах города Томска и в ряде населен
ных пунктов области. А на имею
щихся витринах нередко можно ви
деть старые номера газет. 

Партийным организациям необхо

димо немедленно устранить серьез
ные недостатки в распространении 
периодической печати. Надо, чтобы 
каж дая семья получала газеты и 
журналы. А для этого нужно до
биться увеличения числа подписчи
ков на второе полугодие. Следует 
значительно улучш ить и розничную 
торговлю газетами и журналами.

У трудящ ихся Асиновского рай
она со второго полугодия истекают 
сроки подписки примерно на 5 .4 0 0  
центральных и местных изданий, а 
возобновлена подписка менее чем 
на 2 .0 0 0  газет и журналов. В Те- 
гульдетском районе из 2.200 под
писных изданий подписка восстанов
лена немногим более 500 . Еще ху
же положение в городах Томске и 
Колпашево.

Если не принять срочные меры, 
то в июле часть трудящихся оста
нется без тех газет и журналов, 
которые они получают сейчас. Это
го допустить нельзя.

Надо развернуть широкую разъ
яснительную работу среди населе
ния, укрепить и увеличить состав 
общественных распространителей 
печати на заводах, стройках, в кол
хозах, в учреждениях и учебных за
ведениях, систематически инструк
тировать их и знакомить с передо
выми методами распространения пе
чати по подписке и в розницу.

Руководителям областного управ
ления связи необходимо принять 
действенные меры по немедленному 
устранению недостатков в органи
зации подписки и продвижении пе
чати в массы. Долг партийных орга
низаций —  взять всю работу по 
распространению газет и журналов 
под повседневный контроль.

М. СТЕПАЧЕВ, 
инструктор Томского обкома КПСС.

смотрения конкретных вопросов, 
относящихся к мирному договору, 
растворить их в дискуссии общего 
характера.

Указав, что главной отличитель
ной чертой «комплексного плана» 
трех западных держав является 
стремление поставить решение за
трагиваемых в нем различных 
международных вопросов, и осо
бенно вопроса о мирном договоре 
с Германией, в зависимость от 
объединения Германии, А. А. Гро- 
мьшо подчеринул, что, хотя за
падные державы пытаются пред
ставить такую позицию как выра
жение «заботы» о восстановлении 
государственного единства Герма
нии, в действительности привязы
вание вопроса о мирном договоре 
к проблеме германского воссоеди
нения делается с целью скрепле
ния предложений, подготовленных 
тремя державами, в твердый, за
костеневший и неподвижный блок, 
который должен преградить путь 
к мирному урегулированию с 
Германией и решению берлинско
го вопроса.

Положение в Германии сейчас 
таково, продолжал он, что если 
мы действительно хотим содейст
вовать восстановлению государст
венного единства этой стоаны, то 
надо дать возможность обоим герг, 
манскнм государствам сблизиться, 
найти общий язык и совместно 
наметить подходящие для них пу, 
ти и формы воссоединения.

Могут ли четыре державы — 
СССР, США, Англия и Франция 
— содействовать немцам в до
стижении этой цели? Несомненно, 
могут.

Для этого прежде всего необхо
димо заключить германский М1ир- 
ный договор.

Советское правительство пред
лагает, чтобы правительства 
СССР, США, Англии и Франции

К. Гертер, выступая в качестве 
представителя США, заявил, что 
он с большим вниманием выслу
шал заявление А. А. Громыко и 
хотел бы сделать несколько заме
чаний по одной части этого заяв
ления, оставив за собой право на 
завтрашнем заседании сделать 
дальнейшие замечания.

К. Гертер выразил несогласие с 
заявлениями советской делегации, 
в которых, как он выразился, пра
вительство ФРГ описывается как 
реваншистское и милитаристское 
правительство, ставящее своей 
целью вызвать третью мировую 
войну.

В качестве «доказательства» то
го, будто Федеративная Республи
ка Германии осуществляет миро
любивую политику, К. Гертер при
вел не факты, а только лишь не
которые сло.весные заверения пра
вительства ФРГ в том, что оно 
руководствуется желанием сохра
нить мир. Вступление Федератив
ной Республики Германии в агрес
сивный военный блок НАТО 
К. Гертер изображал ,как доказа
тельство миролюбия боннского 
правительства. Что же касается 
общеизвестных фактов, характери
зующих непрерывный рост мили
таристских и реваншистских сил в 
Западной Германии, превращение 
ее территории в атомную и ракет
ную базу западных держав, про
должающееся и все усиливающе
еся осн.гщение бундесвера ядер- 
ныи и ракетным оружием, то Гер
тер обошел их молчанием, по
скольку эти факты опр01вергнуть 
невозможно.

М. Кув де Мюрвиль, взявший 
слово после'Гертера, заявил, что 
у французской делегации нет 
враждебного отношения к  заклю
чению мирного договора с Герма
нией, но французская делегация 
считает, что мирный договор дол
жен быть заключен с единой, 
объединенной Германией, Глава 
французской делегации солидари-

Шт

В Южной Корее насчитывается около 300 тысяч сирот, не полу* 
чающих никакой помощи.

На снимке: беспризорные дети просят милостыню на улицах 
Сеула.

(Фотохроника ТАСС),

„ПОЛОЖ ЕНО ХОРОШЕЕ НЯЧЯЛО“
ЛОНДОН, 25 мая. (ТАСС). 

Английская печать выражает 
удовлетворение по поводу подписа
ния в Москве советско-английско
го торгового соглашения. Сообще
ния на эту тему печатаются всеми 
лондонскими газетами на самых 
видных местах под крупными за
головками.

Комментируя это событие, орган 
английских промышленных и де
ловых кругов газета «Файнэншл 
тайме» пишет в редакцио'нной 
статье, что, хотя «соглашение 
представляет собой лишь рамки, 
в которых торговля может быть 
расширена», тем не менее этим 
соглашением «положено Х01рошее 
на’^ало».

«Таймс», в свою очередь, под
черкивает, что советско-англий

ское торговое соглашение обеспе
чивает условия «для значительно
го расширения торговли между 
двумя странами» и что оно «яв
ляется важным шагом в междуна
родных отношениях».

Касаясь пункта советско-англий
ского соглашения, где говорится, 
что Советский Союз будет постав
лять Англии .промышленное обо
рудование, газета «Дейли теле
граф» отмечает в редакционной 
Ътатье, что в этой области Англии 
«есть чему поучиться у русских». 
Обозреватель газеты «Дейли мир- 
рор» Кессандра выражает надеж
ду, что советско-английское тор
говое соглашение будет способст
вовать улучшению отношений 
между Советским Союзом и Анг
лией.

Требование широких слоев 
немецкого народа

успеха необходимо, чтобы все уча
стники совещания проявили доб
рую волю в сблйжении позиций 
сторон и поисках совместных ре
шений.

В заключительной части своего 
заявления глава делегации СССР 
коснулся обсуждения на проходя
щем совещании вопроса о Берли
не, подвергнув при этом критике 
позицию западных держав.

Можно ли признать конструк
тивным вкладом в работу совеща
ния, сказал он, все, что мы пока 
услышали здесь от представителей 
США, Англии и Франции по бер
линскому вопросу? Уже одно то, 
что со стороны западных держав 
предпринимается попытка упря
тать берлинский вопрос в долгий 
ящиц, где собраны чуть ли не все 
нерешенные международные воп
росы, накопившиеся за послевоен
ные гоДы, лишает нас оснований 
для подобного оптимистического 
вывода.

Заканчивая свое заявление, 
А._ А. Громыко сказал:

'Состоявшийся до сих пор обмен 
мнениями по вопросу о мирном < 
договоре с Германией показал, что ! 
перед нами едва только початый ' 
край работы. Советская делегация 
отдает себе, разумеется, отчет в 
том, с какими трудностями связа
но согласование точек зрения сто
рон в этом вопросе.

Однако советская делегация не 
видит существенных препятствий 
к тому, чтобы наше совещание, 
при наличии необходимой заинте
ресованности его участников, 
смогло не только сдвинуть с мерт
вой точки, но и значительно при
близить решение этой важной для 
судеб мира и для германского на
рода проблемы, а при терпеливой 
работе и при наличии желания 
подготовить согласованный проект 
жрного договора с Гермадаей.

?■
зировался с заявлением К. Герте- 
ра относительно политики ФРГ и 
заявил, что французское прави
тельство не находит в ФРГ каких- 
либо следов таких чувств или чая
ний, о которых говорила советская 
делегация, т. е. следов милитариз
ма и реваншизма. Он бездоказа
тельно утверждал, будто СССР 
стремится, внося свой проект мир
ного договора, установить конт
роль над Западной Германией.

Отвечая на выступление К. Гер- 
тера, А. А. Громыко заявил, что 
то обстоятельство, что представи-, 
тель США очень активно взял 
под свою защиту политику ФРГ, 
нисколько не удивляет советскую 
делегацию, ибо у правительства 
США. как и у других стран — 
участниц НАТО, общая политика 
с Федеративной Республикой Гер
мании.

Глава делегации СССР напом
нил, что в ФРГ грубо нарушены 
межсоюзнические соглашения, за- 
клюиенные после второй мировой 
войЖт и предусматривающие ми
ролюбивое, демократическое раз
витие Германии, На глазах у всех 
происходит вооружение бундесве
ра. в том числе атомным и ракет
ным оружием. К. Гертер, заявил 
А. А. Громыко, не упомянул о 
том факте, что Западная Герма
ния превращена в большую ракет
ную и атомную базу, что на гла
зах у всех европейских народов 
со все возрастающей силой куль
тивируются реваншистские на- 
стппения в Западной Германии. ,

Показав ■ полную необоснован
ность утверждения Кув де Мюр1- 
виля о стремлении СССР «контро
лировать» Западную Германию, 
А. А. Громыко еще раз подчерк
нул необходимость конструктивно 
подойти к  решению вопроса о 
мирном договоре с Германией, 
чтобы найти возможность сближе
ния позиций.

После краткого выступления 
С. Ллойда заседание закрылось,

БЕРЛИН, 25 мая. (ТАСС). Ш и
рокие круги обоих германских го
сударств требуют скорейшего за
ключения мирного договора с 
Германией. На днях в Берлине со
стоялась общегерманская встреча 
членов профсоюзов. Ее участники 
единодушно отметили, что заклю
чение мирного ■ договора является 
решающей предпосылкой обузда
ния германского милитаризма, а 
также мирного и демократического 
воссоединения Германии.

С требованием заключения мир
ного договора выступили также

участники демонстрации протеста 
против размещения на территории 
Западной Германии атомного ору
жия, состоявшейся в Нюрнберге.

Председатель организации «ин
тернационала противников воен
ной службы» Б. Лидль, выступив 
на пресс-конференции в Нюрнбер
ге, сообщил, что в скорОдМ време
ни в Женеву отправится делега
ция правления этой организации. 
Она передаст министрам иност
ранных дел письмо, в котором со
держатся требования мирного ре
шения германского вопроса.

За немедленное прекращение 
испытаний ядерного оружия

ПАРИЖ, 25 мая. (ТАСС). Фран
цузская общественность выступает 
за немедленное прекращение ис
пытаний атомного и водородного 
оружия. Большую опасность по
добных испытаний для здоровья и 
жизни людей признают многие 
французские ученые и врачи. Об 
этом, как сообщает печать, гово
рил на совещании медицинских 
работников Франции, проходящем 
в городе Бордо, военный врач, 
полковник Жено из отдела пО' 
атомным вопросам службы здраво 
охранения французской армии.

Бидная общественная деятель-1 
ница Франции госпожа Ив Фарж ' 
направила от имени руководства j
Национального совета мира мини

стру здравоохранения письмо, в 
котором ставит вопрос о том, ка
кие меры намерено принять пра- ■■ян/ 
вительство для ' охраны здоровья 
населения в связи с усилением 
радиоактивности атмосферы.

«Какие выводы, — спрашивает 
г-жа Ив Фарж, — делает прави
тельство из уже имеющихся фак
тов и какие меры оно собирается 
принять для охраны здоровья на
селения Франции?

По нашему мнению, немедлен
ное прекращение всяких испыта
ний ядерного оружия, — подчер
кивается в письме, — является в 
настоящее время настоятельной- 
необходимостью».

К  гастроляят 
Красиомрсжсого 

театра, в  Толжежее
За годы своего пятидесятилетнего 

существования Красноярский крае
вой драматический театр имени 
А. С. Пушкина сыграл бо.чьшое ко
личество пьес советских авторов, а 
также произведений русской и за
рубежной классики.

В коллективе театра выросли 
профессиональные актерские кадры. 
Много лет работают в Красноярске 
народный артист РСФСР Н. 3. Про
зоров, заслуженные артисты РСФСР 
и УзССР В. Я. Романцева, Н. В. 
Дубинский, заслуженные артисты 
РСФСР А. И. Сиротина, М. Д. Воль
ская, Ю. Н. Соколик, А. Е. Сергеев, 
П. И. Словцой и Н. И. Федоров.

Успешно выступали в ряде спек
таклей артисты Е. Б. Агнаева, И. М. 
Васильева, В. М. Казарина, Е. В. 
Марьясова, Н. Д. Никифорова, А. С. 
Прибавочная, Н. И. Полухина, 
И. П. Василевский. Г. В. Дмитриев, 
А. Н. Зыков. В. М. Кульзбеков, 
Л. С. Постников, Б. В. Пясецкий, 
Н. И. Тяк, В. В. Триандофилов, 
Н. С. Чекмарев. Хорошо проявили 
себя воспитанники театральных ву
зов молодые артисты театра Л. Т. 
Слабунова, А. 3. Берман, Н. Д. 
Шергунова, К. А. Вощиков, В. И. 
Богатырев.

В 1956  году с успехом прошли 
гастроли театра имени Пушкина в 
г. Москве. Москвичам, наряду с

пьесами советских и западных ав 
торов, были показаны произведения 
местных драматургов: «Хребты 
Саянские» —  инсценировка широко 
известного романа С. Сартакова и 
лирическая комедия хакасского пи
сателя М. Кильчичакова «Медве
жий лог», которую театр будет иг
рать в Томске.

На гастроли театр вы езж ает в 
полном творческом составе. Мы по
кажем спектакли: «Человек в от
ставке» Софронова, комедию мо
лодого украинского драматурга Куп
ченко «Тиха украинская ночь», 
пьесу Л. Гераскиной «Николай Ива
нович», премьера которой состоит
ся в Томске, «Опасную профессию», 
«Власть тьмы», «Преступление и 
наказание», драму современного 
китайского драматурга Цао Юя 
«Ураган» и пьесу финской писа
тельницы Хеллы Вуолийоки 
«Ю стина». Для детей будет показа
на сказка «Аленький цветочек». 
Декорации для нее оформлены 
светящимися красками.

Коллектив театра проведет твор
ческие встречи и обсуждение спек-^ 
таклей на промышленных пред
приятиях, в учебных заведениях 
г. Томска.

А. ДОРОВ,
заместитель директора Краснояр

ского краевого драматического 
театра имени А. С. Пушкина.

ИЗВЕЩЕНИЯ
28 мая 1959 года, в 7 часов 

вечера, в актовом зале ToiMCKoro 
медицинского института состоится 
очередное заседание Томского хи
рургического общества совместно 
с обществом акушеров-гинеколо- 
гов и онкологов.

К сведению депутатов 
Томского городского Совета
Томский горисполком доводит 

до сведения депутатов городского 
Совета, что 28 мая 1959 г., в 
6 часов вечера созывается заседа

ние второй сессии городского Со
вета.

На рассмотрение сессии вносят
ся вопросы:

1. «Об укреплении связи шко
лы с жизнью и о дальнейшем 
развитии народного образования 
в школах г. Томска». (Докладчик 
— зам. председателя горисполко
ма тов. Чубрик).

2. Организационный вопрос.

Зам. редактора 
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Средние технические и специальные учебные заведения города Томска 
объявляют прием учащихся на 1959—1960 учебный год

Томский индустриальный техникум
г о т о в и т  т е х н и к о в  п о  с п е ц и а л ь н о с т я м :

геофизические методы разведки месторождений 
полезных ископаемых;

разведочное бурение; ,
разработка рудных месторождений.
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней школы.
Срок обучения—4 года и 2 года 6 месяцев.
Принятые обеспечиваются стипендией: на 1-м курсе — 285 рублей, 

на 111-м курсе—360 рублей.
Предоставляется общежитие.
Адрес: город Томск, улица Равенства, 11, телефон 38-22.

Томский электромеханический техникум
ГОТОВИТ техников с отры вом и без отрыва 

от производства по специальностям :
ЭЛЕКТРОМАШИНОСТРОЕНИЕ;
ЭЛЕКТРОАППАРАТОСТРОЕНИЕ;
ЭЛЕКТРОПРИБОРОСТРОЕНИЕ;
ПРОИЗВОДСТВО КАБЕЛЕЙ И ПРОВОДОВ; v 
ЭЛЕКТРООБОРУДОВАНИЕ ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ.
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней школы. 
Адрес; г. Томск, Макушинский переулок, 8, телефон 51-26.

Т о м с к и й  т е х н и к у м
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРЛНСПОРТЛ

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ В 1959 ГОДУ

в группы на базе 10 классов, со сроком обучения 2 года 
б месяцев по следующим специальностям:

эксплуатация ^елезнЫх дорог:
автоматика и телемеханика на Я:елезнодоро;к- 

ном транспорте.
В группы на базе 7 классов, со сроком обучения 4 года по спе

циальностям:
автоматика и телемеханика на Яселезнодоро}к- 

ном транспорте;
проводная связЪ.
Адрес: г. Томск-11, Старо-Деповская улица, 5, телефон 24-69.

Томский коммунально-строительный техникум
производит прием на 1959—̂ 60 учебный год

1. На дневное отделение по специальностям:
промышленное и гражданское строительство — с образованием 

10 классов
Водоснабжение и канализация—с образованием 7 классов.
2. На вечернее отделение по специальности
промышленное и гражданское строительство—с образованием 7 клас

сов, 'без отрыва от производства.
Адрес; г. Томск, улица Обруб, 4, телефон 23-70.

Томский лесотехнический техникум
т о м с к о г о  СОВНАРХОЗА

ПРОИЗВОДИТ прием учащихся с 7 и 10-классным 
образованием на очное и заочное отделения, готовящие:

1. Техников-технологов по механизированным лесозаготовкам.
2. Техников-механиков по механическому оборудованию лесозагото

вительных предприятий.
3. Техников-технологов по лесопильному и деревообрабатывающему 

производству.
Все принятые в техникум обеспечиваются стипендией и общежитием.
Адрес: г. Томск, улица Карла Маркса, 22, телефон 42-35.

Томский автомобильно-дорожный техникум
объявляет набор учащихся на 1959—60 учебный год;
1. На механическое отделение (эксплуатация и ремонт автомобилей) 

на базе 7 классов. Принимаются только юноши.
2. На строительное отделение (строительство и эксплуатация авто

мобильных дорог и мостов)—на базе 10 классов. Принимаются юноши и 
девушки.

3. На заочное отделение по специальности .Эксплуатация и ремонт 
автомобилей"—на базе 7 классов. Принимаются лица обоего, пола, рабо
тающие на родственных производствах.

Адрес техникума: г. Томск, Коммунистический проспект, 3, телефон 
21-05 и 23-16.

\ О о о с э о о .  о о о о о о о о . с  
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Кинотеатр им. М. Горького
27 мая — новый художествен

ный фильм «Мачеха». Сеансы: 
8-40, 10-25, 12-10. 1-55, 3-40,
5-25, 7-10. 8-55. 10-40.

Зал кинохроники
27 мая — новый цветной доку

ментальный фильм «Чайковский». 
Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30. 3.
4 -3 0 .6 ,7 -3 0 ,-9 .1 0 -3 0 . .

Кинотеатр имени И. Черных
27 мая. Большой зал — «Ма

чеха». Сеансы: 9. 10 40, 12-20. 
2. 3-40. 5-20. 7, 8-40, 10-20. Ма
лый зал — новый художествен
ный фильм «Дворцы и хижины» 
(1-я серия). Сеансы: 9. 10-55,
12-50. 2-45, 4-40. 6 35. 8-30,
10-25. Дети до 16 лет не допус
каются.

Кинотеатр городского сада
27 мая — широкоэкран

ный кинофильм' «Кочубей». Сеан
сы: 12-20, 2-40. 5, .7-20. 9-40.

27 мая — «Мещане».
28 мая — «Братья Ершовы»

(Последний раз в сезоне).
29 МЭЯ — «Факир на час». 
Начало спектаклей в 8 час. ве

чера.

Томскому высшему общевой
сковому командному училищу тре
буются. (.уборщицы и дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 49, хозяйственная 
часть.

2 — 2 .

Томский водоканалтрест дово
дит до сведения, что для устройст
ва и пользования летним водопро
водом необходимо получить разре
шение...За самовольное подключе
ние виновные будут лишены права 
пользования летним водопрово
дом. , : ■ ■ ■ 2—2.

НОВОЕ В П Р А В И Л А Х П РИ ЕМ А
В средние специальные учебные 

заведения в 1959 году
(с  о т р ы в о м  о т  п р о и з в о д с т в а )

к  заявлению о приеме на имя директора, наряду с 
другими документами, прилагаются характеристики-рекомен
дации от партийной или профсоюзной, комсомольской, 
общественных организаций, руководителей учреждений, 
предприятий, правлений колхозов, а также педагогических 
советов общеобразовательных школ.

Лица, награжденные по окончании семи классов средней 
школы похвальными грамотами (отличники), а также лица* 
награжденные по окончании средней школы золотой или 
серебряной медалями, при прочих равных условиях зачисля
ются в первую очередь.

Время пребывания в Советской Армии демобилизован
ных из Вооруженных Сил засчитывается при зачислении в 
состав учащихся как стаж их практической работы.

Все остальные правила—те же, что и в предыдущие годы.

ТОМСКИЙ машиностроительный ТЕХНИКУМ
готовит ТЕХНИКОВ с отрывом и без отрыва от производства 

по специальностям:
обработка металлов резанием;
инструментальное производство;
монтаж и ремонт металлорежущих станков;
производство контрольно-измерительных приборов и аппаратуры
(новая специальность).

Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней школы. Иногородние 
обеспечиваются общежитием.

Адрес: г. Томск, Северный городок, корпус 2, телефоны 26-79 и 43-51, добавоч
ные 81 или 1-48.

Т о м ск и й  т о п о г р а ф и ч еск и й  т ех н и к у м
Главного управления геодезии и картографии МВД СССР

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ учащихся на I курс .топографической специальности (с 7-лет
ним образованием) и на 111 курс топографической и геодезической специальностей 
(с Ю-летним образованием).

Принимаются преимущественно юнойи.
Техникум готовит техников-топографов и техников-геодезистов.
Принятые в техникум зачисляются на стипендии на общих основаниях:

а) На 1 курсе—& размере 285 рублей в месяц.
б) На 111 курсе—в размере 360 рублей в месяц. .

Адрес; г. Томск, улица Розы Люксембург, 13, телефон 22-64.

Т о м с к и й  г о р н ы й  т е х н и к у м
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ со средним образованием, 

готовит техников по специальностям:
1. Технология горного машиностроения;
2. Обогащение полезных ископаемых;
3. Производство электронных машин.

Срок обучения—2 года 6 месяцев. Прием заявлений с 20 июня по 31 июля 
1959 года.

Принятые учащиеся обеспечиваются стипендией и общежитием.
Адрес техникума: город Томск, улица Студенческая, 41/5.

Томский сельскохозяйственный техникум
Министерства сельского хозяйства РСФСР 

Г О Т О В И Т :
1. ЗООВЕТТЕХНИКОВ широкого профиля;
2. БУХГАЛТЕРОВ (принимаются лица с образованием 10 классов):
3. ТЕХНИКОВ-МЕХАНИЗАТОРОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА (принимаются 

лица с образованием 7 и 10 классов);
4. АГРОНОМОВ (принимаются лица с образованием 7 классов).
Принятые обеспечиваются общежитием и стипендией.
Адрес: г. Томск, улица Карла Маркса, 19, телефон 29-14.

ТОМСКОЕ ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ
ПРОИЗВОДИТ НАБОР УЧАЩИХСЯ НА

ШКОЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ (готовит учителей начальных школ),
ДОШКОЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ (готовит воспитателей детских садов),
МУЗЫКАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ (готовит учителей пения по дири

жерско-хоровой специальности.
На школьное и дошкольное отделения принимаются лица, окончив

шие 10 классов средней школы. Срок обучения 2 года. На музыкальное 
отделение — окончившие 7 классов средней школы. Срок обучения 
4 года.

Поступающие на школьное отделение сдают экзамены; по русскому 
языку и литературе (сочинение), математике (арифметике) — 
устно.

На дошкольное отделение—по русскому языку и литературе (пись
менное сочинение), истории СССР—устно.

На музыкальное отделение — по русскому языку (диктант), по рус
скому языку я литературному чтению (устно) и проходят специальную 
проверку по слуху, ритму и музыкальной памяти.

Вступительные экзамены с 1 по 20 авгу ста.
Адрес училища; г. Томск, улица Крылова, 12,

Тойский техникум общественного питания
Министерства торговли РСФСР 

объявляет прием учащихся на технологическое отделение
в техникум принимаются лица с образованием 7 и 10 классов.
Адрес техникума: гор. Томск, улица Обруб, 10.

З А О Ч Н О Е  О Т Д Е Л Е Н И Е

ТОМСКОГО ТЕХНИКУМА ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 

на 1959—60 учебный год
на с л е д у ю щ и е  о т д е л е н и я :  1. Бухгалтерское,

2. Технологическое,
3. Планово-экономическое,
4. Товароведческое.

Принимаются лица с 7-классным и 10-классным образованием. 
Адрес техникума; гор. Томск, Обруб, 10,

Т о м с к о е  м у з ы к а л ь н о е  у ч и л и щ е
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

на 1959—1960 учебный год на следуютцие отделения:
фортепиано, пенне, струнные н духовые инструменты (скрипка, 
альт, виолончель, контрабас, флейта, гобой, кларне'г, фагот, труба, вал
торна, туба, тромбон), народные инструменты (баян, домра, балалайка) 
дирижерско-хоровое, теоретическое.

Заявления принимаются до 1 июля.
Приемные экзамены с 1 по 20 июля.
Запросы, заявления и документы направлять по адресу: г. Томск, 

проспект имени Ленина, 12, приемной комиссии.

ТОМСКИЙ УЧЕТН О-КРЕД ИТН Ы Й Т ЕХ Н И К У М
ГОСБАНКА СССР

ГОТОВИТ кредитных инспекторов и бухгалтеров для работы 
в системе Государственного банка СССР.

Окончившие 7 классов принимаются на 1 курс со сроком обучения 
3 года, окончившие 10 классов—в отдельные группы с полуторагодичным 
сроком обучения.

Зачисленные в техникум обеспечиваются стипендией на общих осно
ваниях. Иногородним предоставляется общежитие.

Заявления и документы направлять по адресу: г. Томск, Затеевский 
переулок, 10.

ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ
Министерства здравоохранения РСФСР

ГОТОВИТ: фельдшеров, 
акушерок,
медицинских сестер детских учреждений.

В училище принимаются лица с 7-классным образованием на фельд
шерское и акушерское отделения. Срок обучения 3 года; лица с 10-клас
сным образованием — на фельдшерское отделение и отделение медицин
ских сестер детских учреждений. Срок обучения 1 год 10 месяцев.

Адрес; г. Томск, улица Карташова, 23, телефон 20-93.

ТОЛТСКИЙ БИБЛИОТЕЧНЫЙ ТЕХНИКУМ»
Министерства культуры РСФСР

Объявляет набор учащихся на клубное 
и библиотечное отделения.

Техникум готовит библиотекарей, клубных работников и руководите
лей кружков художественной самодеятельности.

В техникум принимаются лица со средним образованием.
Вступительные экзамены проводятся с 7 по 20 августа.
На заочное библиотечное отделение принимаются лица с образова

нием семь и десять классов.
Адрес: гор. Томск, Коммунистический проспект, 13, телефоны 

41-47 и 30-03.

А Р Т Е Л Ь  , О Б У В Щ И К “ 

П Р ОИЗ В ОДИ Т  ПРИЕМ 
кожаной обуви в ремонт и окраску

Мастерские артели работают ежедневно с 10 часов до 7 ча
сов вечера, обеденный,перерыв с 2 до 3 часов дня. В воскре
сенье работают с 10 до 4 часов дня.

Приемные пункты расположены; г. Томск, улица Войкова, 
27; Набережная реки Ушайки, 4; Базарная площадь (у реки 
Томи): улица Пушкина, 6 и 57; проспект имени Фрунзе, 1, 27, 
73: улица Бердская, 9; Московский тракт, 6: Черемошники, 
3-й поселок. 103. ■

Здесь же требуются- мастера-обувщики, грузчик, рабочий 
на склад, наладчик швейных машин.

Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 27.
3 " ~ 3

Протезному заводу на постоян
ную работу требуются: радиотех
ник, врач-отолярйнголог (на пол
ставки). санитарки и уборщица.

Обращаться- г. Томск, Совет
ская улица, 43.

Земельный участок, ограничен
ный переулками Б.уткеевским и 
Клиническим отведен под строи
тельство Томской пассажирской 
автотранспортной конторе.

Посадка огородов запрещается.

Лесоперевалочной базе «Мест- 
прома» на постоянную работу 
требуются: мастера сплава, учет
чики в рабочие на выгрузку дре
весины.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината Кя 1, остановка 
автобуса 2.й линии.

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются: 
инспектор отдела кадров, шоферы 
1 и 2 классов (со стажем работы 
не менее 3-х лет), автослесари 5, 
6, 7 разрядов, художник.

Обращаться; г. Томск, Татар
ский переулок, 23, отдел кадров.

УНР-291 требуются: инженеры 
н техники-строители на должность 
старших производителей работ, 
производители работ, мастера, 
разнорабочие, строители всех спе
циальностей. электрики, грузчики 
на автомашины и сторожа.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 30, отдел кад
ров.

Тресту «Стройдеталь» требуют
ся: руководитель проектной груп
пы, инженеры и техники-конструк
торы, инженеры и техники-меха
ники, инженеры окса, электро, 
сварщики и рабочие в отдел снаб
жения.

Обрашаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 23, отдел кадров, теле
фон 60 81. 3 —2

Комбинату стройдеталей № 2 
требуются на постоянную работу: 
бетонщики, арматурщики и груз, 
чики.

Обрашаться: г. Томск, улица Чи
тинская, 1, телефон, 30-92.

3 —3

Томскому Горни щекомбинату
требуются: работницы в цехи, ра
бочие, грузчики, слесари, подсоб
ные рабочие (знающие сельское 
хозяйство), товаровед, механик.

Обращаться? г. -Томск, улица 
Белинского. 58.

2 —2

Томскому электроламповому за
воду срочно требуются: машини
стки, слесари 6 —7 разрядов, то
кари, фрезеровщики, плотники, 
грузчики, дворники, уборщицы и 
разнорабочие.

Обращаться- г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5, отдел кадров.

3 - 3

Учебно-производственным ма
стерским при Томском политех
ническом институте срочно тре
буются на постоянную работу со 
сдельной оплатой труда: токари, 
слесари, радиоэлектромонтажни- 
ки и подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 37. комната 
117. телефон 60-51, добавочный 
3-32.

2 —2

Орсу Тимирязевского леспром
хоза на постоянную работу требу
ются: продавцы, зоотехчик, экспе
диторы.

Обращаться: г. Томск. Дачный 
городок (за рекой Трмью), улица 
Ленина, 42. 2—2

бухгалтерии в отдела объявлений

31-19, секретариата—42-40, отделов: партийной жнзп^ — 37-77 и 42-44, ороиаганды — 47-43,
1нфО|

37-38, директора типографии —37-72, стенографистки — 52-02.

Адрес редакции; гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: редактора — 37-37. заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — ЗМ  9, секретер л. -
ВУЗОВ, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 87-38, промышленно #о — 37-75, отдела писем ■ работы с оабеельворами — 37-38 __и 31-47. отдела информации — 6161. вам. аав. издательством —* 62-23,

К301260 г, Томск, тип. 2 «Краевое Знамя», 9№ра» 62 шо, 8ВЗ, Заказ J?(i| 1537
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